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L’Algérie condamne “énergiquement” 
les attaques terroristes au Mali (MAE)

Décès du journaliste italien Piero Angela, 
ami de la Révolution algérienne

Saïd Chanegriha poursuit sa visite 
de travail en 1ère région militaire

Les enfumades de Sebih à Chlef:

Une halte pour se remémorer 
les sacrifices des chouhada

L’Algérie a condamné 
jeudi énergétiquement 
les attaques terroristes 

perpétrées contre des unités 
des Forces Armées Maliennes 
à Tisset, dans la zone dite des 
“trois frontières”, ayant fait de 
nombreux décès et blessés parmi 
les soldats maliens.
“L’Algérie condamne 
énergiquement les attaques 

terroristes perpétrées contre 
des unités des Forces Armées 
Maliennes à Tisset, dans la zone 
dite des “trois frontières”, qui 
ont causé de nombreux décès 
et blessés parmi les soldats 
maliens”, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère des
Affaires Etrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger.

“En cette douloureuse 
circonstance, l’Algérie présente 
ses condoléances aux familles et 
proches des victimes ainsi que ses 
vœux de prompt rétablissement 
aux blessés” lit-on dans le 
document .
“L’Algérie tient à assurer le peuple 
et le gouvernement maliens de sa 
solidarité et de son ferme soutien 
dans sa lutte contre le terrorisme 

et réitère son appel à une action 
vigoureuse et efficace aux 
niveaux régional et international 
pour l’élimination de ce fléau 
dont l’impact négatif sur la paix, 
la sécurité et le développement de 
l’Afrique ne cesse de s’aggraver”, 
ajoute-t-on.
“Une riposte collective de 
l’Afrique, dans le contexte des 
décisions prises par le Sommet 

Extraordinaire de l’Union 
Africaine à Malabo, et un 
rehaussement de l’effectivité 
du soutien de la Communauté 
internationale au bénéfice 
du Mali s’imposent plus que 
jamais à l’heure où le terrorisme 
redouble d’agressivité” a conclu 
le communiqué. (APS)

Le journaliste italien, 
Piero Angela, ami de la 
Révolution algérienne est 

décédé, samedi à l’âge de 93 ans, 
a annoncé son fils sur son compte 
twitter.
Le défunt a été distingué, l’année 
écoulée, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune qui lui a décerné 
la “Médaille des amis de la 
Révolution algérienne”.
La Médaille lui a été remise, 

en mars dernier, au siège de 
l’ambassade d’Algérie à Rome, en 
reconnaissance de son soutien à la 
glorieuse Révolution algérienne.
Né le 22 décembre 1928 à Turin 
en Italie, Piero Angela a soutenu 

par sa plume aux côtés d’autres 
journalistes italiens, la lutte du 
peuple algérien pour sa liberté.
Il a coréalisé avec le journaliste 
Bernardo Valli, distingué lui aussi 
par le président Tebboune qui lui 
a décerné la “Médaille des amis 
de la Révolution algérienne”, 
un documentaire lors des 
manifestations du 11 décembre 
1960, qui avait grandement 
contribué à l’internationalisation 
de la cause algérienne.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), s’est 
rendu samedi à Boughar, un des 
sites les plus importants devant 
abriter le concours militaire 
international “Section aéroportée 
2022”, qui se tiendra en Algérie 
du 15 au 27 août, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
“Poursuivant la visite de travail 
et d’inspection en 1ère région 
militaire, entrant dans le cadre 
de la supervision des derniers 
préparatifs au concours militaire 
international ‘Section aéroportée 
2022’, qui se tiendra dans notre 
pays durant la période du 15 
au 27 août en cours, Monsieur 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée Nationale Populaire s’est 
rendu, ce samedi 13 août 2022, 
au site de Boughar, considéré 
parmi les sites les plus importants 
devant abriter cette manifestation 
sportive militaire internationale”, 
précise le communiqué.
A l’entame, “Monsieur le 
Général d’Armée, accompagné 

des Commandants des Forces 
Terrestres et de la 1ère 
Région militaire, du Chef du 
Département Emploi-Préparation 
et de Directeurs centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, a procédé à 
l’inauguration du site du concours 
Militaire International ‘Section 
aéroportée 2022’ et visité ses 
différentes infrastructures, où 
d’amples explications lui ont 
été fournies par les membres de 
la commission d’organisation”, 
selon le MDN.
Ensuite, le Général d’Armée s’est 

déplacé au champ d’entrainement 
au sol où il a inauguré la tour de saut 
et supervisé une démonstration de 
saut en parachute depuis la tour, 
ajoute la même source.
Il a également inspecté le 
champ de tirs d’entrainement du 
concours militaire international/
Boughar.
Au siège du 104e régiment des 
manœuvres opérationnelles, 
le Général d’Armée a suivi 
un exposé portant d’amples 
explications sur les différents 
aspects préparatifs relatifs à ce 
site, conclut le communiqué du 
MDN.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit, Laïd 

Rebiga, a indiqué samedi à 
Chlef que la commémoration 
du 177e anniversaire des 
enfumades de Sebih, où plus de 
2.000 chouhada ont péri, était 
une halte pour “se remémorer 
les sacrifices consentis par 
les chouhada au service de la 
patrie”.
Devant la grotte où le colonisateur 
français a perpétré, un funeste 
12 août 1845, un génocide 
faisant périr par le feu plus de 
2.000 chouhada, le ministre a 
affirmé que la commémoration 
de l’anniversaire des enfumades 
de Sebih, un génocide de plus 
qui s’ajoute à la longue liste 
des crimes coloniaux perpétrés 
en Algérie durant la période 
des résistances populaires, était 
une halte pour “rappeler à la 
jeunesse actuelle les sacrifices 
consentis par les chouhada au 
service de la patrie”.
“Aujourd’hui, nous nous 
remémorons les chouhada qui 
ont péri dans les enfumades 
de Sebih, car il est du devoir 
des Algériens d’honorer la 
mémoire de ces héros, qui ont 
été exterminés par le feu pour 
avoir soutenu les résistances 

populaires de l’Emir Abdelkader 
et de Cherif Boumaza”, a 
soutenu M. Rebiga.
Cette grotte étant un “témoin 
vivant de l’histoire de la région”, 
un mémorial ou une fresque 
immortalisant cet événement 
historique y sera érigé(e) en 
coordination avec les autorités 
de la wilaya, a-t-il annoncé.
A une question de la presse 
concernant les dossiers liés à la 
mémoire nationale, notamment 
celui de la récupération des 
crânes des chouhada, le ministre 
a fait savoir que “le travail se 
poursuit au niveau des hautes 
commissions mises en place dans 
son département ministériel en 
toute objectivité et selon une 
démarche scientifique”.
En marge de sa visite dans la 
wilaya de Chlef, le ministre a 
rendu visite au moudjahid Sebai 
Abdelkader, dit Hadj Redouane, 
à Aïn Merane, et s’est recueilli 
à la mémoire des chouhada au 
cimetière de la même commune.
Le ministre a, par ailleurs, 
assisté aux travaux d’une 
conférence sur les enfumades de 
Sebih et écouté des propositions 
concernant le mémorial devant 
immortaliser le tragique 
événement.
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Mise en avant de l’intérêt 
accordé par le Président 

Tebboune à la communauté 
nationale à l’étranger

Société civile :
Conférence d’Alger 

en prévision des assises 
nationales d’octobre

Feux de forêt :
Le plan anti-incendie 
pour 2022 fonctionne 

efficacement Feux de forêt : 
Le ministère de l’Agriculture 

appelle à une extrême 
vigilance

Les participants aux travaux de la 
conférence de la société civile dans 
la capitale ont examiné samedi à 

Alger “les moyens de promouvoir le rôle 
de la société civile” pour lui permettre de 
“contribuer au développement local”.
Cette conférence de wilaya, organisée par 
l’Observatoire national de la société civile 
après les 57 autres conférences de wilaya, 
vise à examiner des thèmes tels que “la 
promotion du rôle de la société civile 
pour sortir avec des recommandations et 
des propositions en prévision des assises 
nationales de la société civile d’octobre 
prochain”.
Le secrétaire général de l’Observatoire 
national de la société civile, Zoubir 
Mohamed Sofiane, a souligné, au nom du 
président de cette instance, Abderrahmane 
Hamzaoui, l’importance de cette rencontre, 
qui réunit environ 350 représentants 
d’associations locales et de wilaya, de 
syndicats et d’organisations.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre du programme d’action 
de l’observatoire pour l’exercice 2022, 
en prévision des assises nationales de 
la société civile et du lancement effectif 
de l’action associative dans le cadre de 
la “vision éclairée du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur du renforcement du rôle et 
de la place de la société civile dans la 
construction de la nouvelle Algérie”, a 
affirmé le responsable.
La rencontre vise également à “trouver 

les moyens de promouvoir le rôle de la 
société civile pour lui permettre d’assumer 
des responsabilités dans l’encadrement 
de la société, de contribuer activement 
à l’accompagnement des pouvoirs 
publics dans les différentes politiques de 
développement, et de devenir un acteur 
clé de la consolidation de la cohésion 
nationale, du renforcement les éléments 
de l’identité nationale et de la promotion 
des principes de la démocratie et de la 
citoyenneté”, a-t-il dit.
Les participants se pencheront, dans le 
cadre de quatre ateliers, sur “les moyens 
d’identifier et de corriger les lacunes et les 
moyens de renforcer le rôle de la société 
civile dans le développement national et la 
consécration de la culture de la démocratie 
participative”, a ajouté le responsable.
La conférence devrait sortir avec des 
recommandations et des propositions à 
soumettre en tant que document de travail 
pour enrichir les discussions lors des 
assises nationales en vue d’aboutir à une 
stratégie nationale d’encadrement du rôle 
et du travail de la société civile.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra 

a réitéré, jeudi à Bakou (Azerbaïdjan), 
l’intérêt majeur qu’accorde le président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
aux membres de la communauté nationale à 
travers le monde, rappelant les instructions 
qu’il donne régulièrement pour la prise en 
charge de leurs préoccupations, a indiqué 
jeudi un communiqué du ministère.
M.Lamamra s’exprimait lors d’une 
rencontre avec des membres de la 
communauté algérienne établie en 
République d’Azerbaïdjan où il a effectué 
une visite en qualité d’envoyé spécial du 
président de la République.
Au cours de cette rencontre organisée 
à la résidence d’Algérie à Bakou, en 
présence de l’ambassadeur d’Algérie en 
Azerbaïdjan, Abdelouahab Osmane, le 
chef de la diplomatie algérienne a réitéré 
“l’intérêt majeur qu’accorde le président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
aux membres de la communauté nationale 
partout dans le monde et les instructions 
qu’il donne régulièrement pour la prise en 
charge de leurs préoccupations”.

M.Lamamra s’est félicité par la même “des 
liens de fraternité et de solidarité perçus 
entre les membres de la communauté 
algérienne en Azerbaïdjan, ainsi que du 
respect et de la notoriété éprouvés à leur 
égard dans ce pays”, note la même source.
La rencontre a permis de “prendre note 
des préoccupations des membres de la 
communauté algérienne présente, femmes 
et hommes de différentes tranches d’âge, 
lesquels se sont félicités des bonnes 
conditions qui leur ont permis de s’intégrer 
au sein de la société azerbaïdjanaise”.
Les membres de la communauté nationale 
ont également salué “les efforts consentis 
par les autorités pour permettre aux 
services de l’ambassade, récemment 
créée, d’offrir toutes sortes de prestations 
consulaires”, a conclu le communiqué.

Le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a affirmé jeudi 
à Alger que le Plan national de 

prévention et de lutte contre les feux 
de forêt pour l’année 2022 fonctionnait 
“efficacement”.
Le Premier ministre qui sillonnait les stands 
d’une exposition organisée en marge de la 
cérémonie d’inauguration de la Banque 
nationale des semences, a indiqué que 
l’efficacité du Plan s’est traduite par une 
baisse significative des incendies et leur 
maîtrise à l’échelle nationale par rapport à 
l’année dernière.
Les instances concernées par les feux de 
forêt ont pris appui sur les expériences de 
l’année dernière et œuvrent à atteindre les 
normes internationales appliquées en la 

matière, a-t-il fait remarquer.
Saluant les efforts consentis par la 
Direction générale des forêts (DGF) et 
la Protection civile dans l’application 
rigoureuse du Plan, le Premier ministre a 
invité toutes les instances concernées par 
la lutte anti-incendie à poursuivre le travail 
dans le cadre d’une approche participative.
Il a expliqué, en outre, la réussite de ce 
Plan par “l’action participative impliquant 
tous les secteurs”, estimant “qu’il s’agit de 
l’approche idéale à adopter”.
M. Benabderrahmane a préconisé de faire 
preuve de haut niveau de vigilance jusqu’à 
la fin de la campagne de moisson céréalière 
en septembre prochain.
“Le Plan continuera à fonctionner de 
façon efficace et proactive, même au-delà 
du mois de septembre, pour protéger le 
couvert végétal et les récoltes agricoles de 
façon générale, et rassurer, par la même, 
l’agriculteur”, ajoute le Premier ministre.
Lors de la visite de cette exposition, le 
Premier ministre qui était accompagné 
de membres du Gouvernement et du 
secrétaire général de l’Union nationale 
des paysans algériens (UNPA), a écouté 
les explications fournies par les directeurs 
des différents Instituts d’agriculture sur 
les recherches agricoles dans les régions 
forestières et sahariennes, ainsi que sur les 
activités d’élevage.

Le ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural a appelé 
samedi tous les intervenants dans 

la lutte contre les feux de forêt à hisser le 
niveau de vigilance et d’opérationnalité 
face à tout imprévu, rappelant le numéro 
vert 10-70 mis à leur disposition, indique 
un communiqué du même département.
“Le ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural appelle tous les 
intervenants dans le cadre du plan national 
de prévention et de lutte contre les feux de 
forêt, aux niveaux central et local, à hisser 
le niveau de vigilance et d’opérationnalité 

en plaçant tous les appareils en état 
d’alerte pour intervenir face aux situations 
d’urgence tout au long de la saison 
estivale”, précise la même source.
“Le ministère appelle à l’intensification 
des patrouilles au niveau des forêts dans le 
cadre de la mise en œuvre du plan national 
de prévention et de lutte contre les feux de 
forêts”, ajoute le communiqué.
Le ministère a, également, rappelé “à 
tous les citoyens et comités locaux des 
riverains, la nécessité de respecter les 
mesures préventives évoquées lors des 
campagnes de sensibilisation”.

Lundi 15 Août 2022
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PRÉINSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES:

 Les résultats des pré-orientations disponibles dès jeudi prochain

CORONAVIRUS:

142 nouveaux cas et aucun décès ces dernières 24h

Lancement prochain d’une campagne de reboisement 
visant la plantation de 60 mns d’arbustes

Téléphonie fixe:

 5,2 millions d’abonnés au 1er trimestre 2022 en Algérie

Les bacheliers concernés 
par la deuxième phase 
des préinscriptions 

universitaires peuvent 
consulter, dès jeudi soir, les 
résultats de leur orientation 
sur la plateforme numérique 
dédiée à cet effet, indique un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.  
Cette 2e phase concerne 
9713 bacheliers session 2022 
n’ayant obtenu aucun des 
dix vœux formulés lors de 
la première préinscription, 

précise la même source. 
En effet, le traitement des 
nouveaux vœux formulés par 
8921 sur les 9713 bacheliers 

dont aucun choix n’a été 
accordé, a permis à 96,41% 
des concernés d’obtenir le 
premier vœu, avec respect des 

moyennes minimales, tandis 
que 3,58% des étudiants ont 
été orientés vers le second 
choix, et 0,01% vers le 
troisième choix.
Par ailleurs, sur les 7575 
bacheliers orientés vers les 
Ecoles normales supérieures 
(ENS), ou vers des spécialités 
où est exigée une présélection, 
93,64% ont été acceptés, alors 
que 143 autres, soit 1,89%, 
ont été réorientés selon le 
classement des vœux, note la 
même source.
Les étudiants concernés 

par la deuxième phase des 
orientations peuvent consulter 
les résultats de leur orientation 
sur la plateforme numérique 
“orientation.esi.dz”, a fait 
savoir la même source.
A noter que la troisième phase 
des inscriptions (définitives), 
sera effectuée, toujours 
en ligne, entre le 5 et le 8 
septembre 2022, avant de 
procéder au traitement des 
cas spéciaux, en 4e et dernière 
phase, entre le 9 et le 15 
septembre prochain.

Cent-quarante-deux 
(142) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19) et 113 
guérisons ont été enregistrés, 
alors qu’aucun décès n’a été 
déploré, ces dernières 24 

heures en Algérie, indique 
samedi le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 269008 cas, 
celui des décès reste inchangé 
(6878 cas), alors que le nombre 

total des patients guéris passe 
à 180688 cas.
Par ailleurs, quatre patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, note la même source, 
relevant que 29 wilayas n’ont 
recensé aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, 
en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation 
physique et le port du masque.

Le Premier 
ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, 

a annoncé, jeudi à Alger, le 
lancement prochain d’une 
campagne de reboisement 
visant la plantation de 
60 millions d’arbustes à 
l’occasion du 60e anniversaire 
de recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Les pépinières et les différentes 
structures nécessaires à la 
réussite de cette campagne 

“doivent être à la hauteur 
de ce défi”, a souligné M. 
Benabderrahmane lors d’une 
tournée dans les stands  de 
l’exposition organisée en marge 
de la cérémonie d’inauguration 
de la Banque nationale des 
semences.

Il sera procédé, par ailleurs, à 
la réalisation d’un projet de 
réhabilitation du barrage vert 
et à l’élargissement de son 
couvert végétal pour englober 
4,6 millions d’hectares.
Selon le Premier ministre, 
cette démarche s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour la réhabilitation 
de cet espace vital, rappelant 
que l’Algérie compte parmi les 

pays pionniers en matière de 
barrages naturels.
La réussite de ce projet ne 
dépend pas uniquement des 
efforts de la Direction générale 
des forêts (DGF), mais requiert 
la mobilisation de toutes 
les énergies en Algérie, y 
compris les étudiants et les 
élèves, dans le cadre d’”un 
sursaut patriotique” pour le 
recouvrement du couvert 
végétal, a poursuivi M. 
Benabderrahmane.

Le Premier ministre a souligné 
l’importance de bien préparer 
le lancement de ce projet 
dans le cadre d’une approche 
anticipative et en mettant à 
disposition toutes les ressources 
nécessaires.
Il a insisté, en outre, sur 
l’importance de récupérer les 
espaces forestiers à Alger, à 
l’instar des forêts de Bainem 
et Beni Messous, pour la 
préservation de l’équilibre 
climatique dans ces espaces.

Le nombre d’abonnés aux 
réseaux de téléphonie fixe 
(filaire, 4G LTE et fibre 

FTTH) en Algérie a dépassé les 
5,20 millions au 1er trimestre 
de 2022, alors qu’il était de 
4,82 millions à la même période 
de 2021, soit une évolution de 
7,83%, indique le dernier rapport 
de l’Autorité de régulation de 
la Poste et des communications 
électroniques (ARPCE).
Sur les 5,20 millions d’abonnés 
aux réseaux de téléphonie fixe au 
1er trimestre de l’année en cours, 
4,75 millions étaient des abonnés 

résidentiels et 447.436 des 
abonnés professionnels, précise 
la même source, ajoutant qu’”à 
la fin mars de 2022, les abonnés 
aux réseaux de téléphonie fixe 
résidentiels représentaient 
91,40% du total des abonnés de 
la téléphonie fixe, contre 8,60% 
d’abonnés professionnels”.
L’Autorité précise, en outre, que 
sur le nombre total des abonnés 
aux réseaux de téléphonie fixe, 
3,60 millions étaient des abonnés 
aux réseaux filaires et 1,36 million 
aux réseaux sans fil 4G LTE/
Wimax.

Le nombre d’abonnés à la 
téléphonie en fibre optique 
(FTTH) a, quant à lui, plus que 
doublé, passant, ainsi, de “92.937 
au 1er trimestre de 2021 à 216.900 
au 1er trimestre de 2022”, relève 
l’ARPCE.
Le taux de pénétration aux réseaux 
de téléphonie fixe a enregistré 
également une légère évolution, 
atteignant les 11,80% au 1er 
trimestre de l’année en cours, 
contre 10,96 % durant la même 
période de l’année précédente.
Selon le même rapport, le trafic 
généré dans les réseaux de 

téléphonie fixe par destination a 
diminué de 8,05% en une année, 
passant “de 409,89 millions 
de minutes au 1er trimestre de 
l’année 2021, à 377 millions de 
minutes durant le 1er trimestre de 
2022”.
Sur les 377 millions de minutes, 
“231 millions de minutes ont 
été réalisés en intra-réseau, 86 

millions en trafic national sortant, 
17 millions en trafic international 
sortant et 43 millions de minutes 
en trafic international entrant”.
Pour ce qui est de la proportion 
des ménages disposant d’une ligne 
fixe, l’ARPCE note une évolution 
de cette part, qui a atteint les 
70,81% au 1er trimestre de 2022, 
alors qu’elle était de 65,79% à la 
même période de l’année de 2021.
Ce rapport a été élaboré selon une 
population algérienne estimée à 
44,08 millions et un nombre des 
ménages estimé à 7,34 millions au 
31 mars 2022.
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Semences maraîchères :
L’arrêt des importations à partir de l’année prochaine

Une campagne nationale de sensibilisation 
à la bonne utilisation du GPLc

Agriculture : 
L’Algérie aspire à couvrir 80% de ses besoins en 2023

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

annoncé jeudi à Alger que le 
Gouvernement aspire à couvrir 
80% de ses besoins nationaux en 
matière de production agricole en 
2023.
Lors d’une tournée dans les 
pavillons d’une exposition 
organisée en marge de la 
cérémonie d’inauguration de la 
Banque nationale des semences, 
le Premier ministre a souligné la 

nécessité pour tous les acteurs 
intervenants dans ce domaine 
d’intensifier leurs efforts pour 
porter à 80 pc la couverture des 

besoins nationaux en 2023.
Pour atteindre cet objectif, l’Etat 
mise essentiellement sur les 
centres et instituts de recherche 
scientifique et laboratoires 
universitaires.
La nouvelle stratégie du 
secteur agricole repose sur 
l’augmentation de la production 
des céréales, des légumineuses 
et du lait pour réaliser la sécurité 
alimentaire du pays, précise le 
Premier ministre.
M. Benabderrahmane a mis en 

avant l’importante primordiale 
des démarches pour la valorisation 
du patrimoine génétique national, 
vu son rôle dans l’amélioration 
de la productivité et l’apport de la 
valeur ajoutée alimentaire.
Et d’ajouter que “rien n’empêche 
l’Algérie qui était historiquement 
la réserve céréalière de l’Europe, 
d’augmenter sa production à des 
niveaux permettant de réaliser 
la sécurité alimentaire qui 
constitue un des fondements de 
la souveraineté nationale, sachant 

qu’elle dispose de compétences 
scientifiques nationales, d’un 
nombre important de diplômés 
des instituts agricoles, mais aussi 
de superficies agricoles, des 
ressources hydriques nécessaires, 
et d’un riche patrimoine 
génétique.
Des efforts sont également en 
cours pour revoir les statistiques et 
les indicateurs liés à la production 
agricole nationale, notamment en 
matière de céréaliculture, a-t-il 
conclu.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane a 

annoncé jeudi à Alger l’arrêt, 
dès l’année prochaine, de 
l’importation des semences 
maraîchères.
M. Benabderrahmane qui 
sillonnait les stands de 
l’exposition organisée en marge 
de la cérémonie d’inauguration 
de la Banque nationale des 
semences, a mis en exergue 
l’importance de sensibiliser tous 
les opérateurs agricoles quant 
à l’arrêt, à partir de l’année 
prochaine, de l’importation des 
semences maraîchères.
Pour le Premier ministre cette 
décision n’est nullement motivée 

par un manque de ressources 
financières, mais plutôt par la 
nécessité de mettre un terme 
à la consumation des énergies 
algériennes, d’autant que les 
instituts et universités forment 
un nombre important d’étudiants 
dans diverses spécialités 
agricoles.
Il importe donc, poursuit M. 
Benabderrahmane, de valoriser 
les compétences algériennes et 
les efforts de l’Etat en matière 
de formation agricole en limitant 
notamment les importations.
Le Premier ministre a rappelé, à 
cet égard, que la valeur totale des 
importations du secteur agricole 
en Algérie dépasse 11,5 milliards 
USD.

La société nationale de 
commercialisation et de 
distribution des produits 

pétroliers (Naftal) a lancé, 
samedi, une campagne nationale 
de sensibilisation des conducteurs 
à la bonne utilisation du Gaz 
de pétrole liquéfié-carburant 
(GPLc).
La campagne nationale de 
sensibilisation a été lancée 
depuis la station de service de 
Sidi El-Kebir à Meftah (Blida), 
sous la supervision du P-dg de 
Naftal, Mourad Menouar et en 
présence de directeurs et de 
cadres de la société ainsi que 
des représentants de plusieurs 
associations nationales de 
protection du consommateur et 
de sécurité routière.
Cette initiative qui connaît 
la participation, en outre, 
des services de la Délégation 
nationale à la sécurité routière 
(DNSR) relevant du ministère 
de l’Intérieur et des Collectivités 
locales, vise la sensibilisation 
des utilisateurs du GPLc aux 
dangers pouvant survenir en cas 

de mauvaise utilisation de ce 
carburant et de non respect des 
mesures de précaution.
A cette occasion, M. Menouar 
a affirmé que cette campagne 
s’inscrivait dans le cadre des 
efforts de Naftal visant à réduire 
les risques liés à l’utilisation 
de ce type de carburant, mais 
également à sensibiliser aussi 
bien les conducteurs  que les 
agents de Naftal à la nécessité 

de respecter les procédures de 
sécurité.
La société a pris toutes les 
mesures nécessaires pour mener 
à bien cette campagne nationale 
qui verra, a-t-il expliqué, d’autres 
événements similaires dans 
plusieurs wilayas afin de fournir 
des explications sur l’utilisation 
du GPLc et l’entretien des 
équipements.
Pour lui, Naftal demeure un 

élément actif dans la chaîne 
d’approvisionnement de ce 
carburant propre et économique, 
dans le cadre de la stratégie 
tracée par l’Etat à l’effet de 
généraliser son utilisation comme 
carburant alternatif à l’essence 
conventionnelle.
Au vu du nombre des véhicules 
converties au GPLc dans le 
pays qui avoisine actuellement 
les 660.000 véhicules, à raison 
de 20.000 à 25.000/an, Naftal 
ambitionne de porter ce chiffre à 
un million de véhicules à l’avenir, 
a précisé son P-dg.
De son côté, le président de 
l’Association algérienne de 
protection et d’orientation 
du consommateur et de son 
environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi a salué 
cette initiative “d’une grande 
importance en vue de sensibiliser 
les citoyens à la nécessité de 
procéder à l’entretien périodique 
de leurs véhicules roulant au 
GPLc”.
Cette campagne constitue une 
opportunité “pour corriger 

certaines idées reçues chez 
les citoyens sur ce carburant 
économique et vert”, selon M. 
Zebdi, expliquant que les accidents 
impliquant des véhicules GPLc 
sont principalement dus “au 
non-respect des consignes de 
sécurité relatives à leur entretien 
périodique”.
Intervenant à cette occasion, 
le président de l’Académie 
nationale pour la prévention et 
la sécurité routière (ANPSR), 
Abderrahmane Chaïb s’est félicité 
de cette campagne nationale axée 
sur la sensibilisation des citoyens, 
appelant les autorités à organiser 
des cycles de formation au 
niveau des centres de formation 
professionnelle et d’apprentissage 
(CFPA) afin “d’investir dans 
l’élément humain en matière de 
sécurité routière”.
Au cours de cette campagne, 
plusieurs stands seront installés 
au niveau des stations-service, 
pour présenter les avantages du 
GPLc et fournir aux conducteurs 
des explications sur les mesures 
de précaution à respecter.
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ANNABA / APC 
 Le P/APC Youcef Chouchen déclare :

6 milliards cts de recettes pour le premier semestre
En attendant de faire mieux

ANNABA / Développement local
L’étude du projet de réalisation du nouveau port de pêche, 

à  la cité Seybouse ( ex-Joinonville ) a pris fin

ANNABA / Sûreté de wilaya 
130 motos saisies depuis le début de la saison estivale 

par la police

Le président de l'APC de la commune 
d’Annaba et son exécutif se sont 
sérieusement penchés sur l'équilibre 

financier de leur collectivité et donc à sa 
recette financière par certaines mesures 
prises dès le début de leur mandat pour 
améliorer les rentrées financières, d'une part 
par le taux de recouvrement des créances 
et l'évaluation des biens communaux dans 
une première étape ainsi que pour d'autres 
questions relatives à la gestion de la 
commune. Dans ce cadre précis, d'ailleurs, 
Le P/APC Youcef Chouchen l'a clairement 
déclaré à l'issue des travaux de la dernière 
AGE, la semaine dernière," nos recettes 
du premier semestre s'élèvent à 6 milliards 
cts, on se projette de faire beaucoup mieux 
encore pour l'amélioration urbaine de la 
commune et donc du cadre de vie et ce en 
toute transparence " a-t-il encore rappelé. 

Sans doute Les recettes de la commune 
seront plus élevées au cours de cette 
période estivale avec le flux considérable 
des estivants venus d'un peu partout, les 
locations des plages, des parkings et aussi 
les lieux de loisirs (jardins). On parle 
ainsi d'un montant de recette conséquent 
engrangé rien que pour le mois de juillet 
de cette  saison estivale où le nombre 
d'estivants a été  estimé par le secteur du 
tourisme à plus d’1 millions. Un chiffre 
qui va sans doute en croissance en ce mois 
d'aout avec la réouverture des frontières 
terrestre, maritime, aérienne ainsi que  
l'allègement des mesures sanitaires de la 
covid-19 prise par le gouvernement et la 
quiétude qui règne au pays grâce, il faut 
le souligner à une mobilisation générale 
des services de sécurité et de l'organisation 
citoyenne.

L’étude du projet de 
réalisation d’un 
nouveau port de 

pêche, à  la cité Seybouse ( ex-
Joinonville )  a pris fin  , selon 
notre source de  la direction 
de la pêche et des ressources 
halieutiques de la wilaya. Le 

projet  nécessitera une enveloppe 
conséquente  et  constituera le 
chantier d'équipements maritimes 
le plus important de la wilaya 
dont la mise en exploitation est de 
nature à permettre une production  
élevée  de poisson, soit le 
double des captures actuelles, 
et générer plusieurs emplois 

directs. Ses capacités d'accueil 
sont estimées à 480 unités. Ce 
projet  interviendra en apothéose 
de changements infrastructurels 
dont la conjonction vise à 
atteindre une production 
halieutique  très élevée , voire 
davantage, a-t-on assuré. Annaba 
dispose de capacités importantes 

qui lui permettent de devenir l'un 
des pôles de production dans 
le secteur de la pêche, en plus 
des structures portuaires, qui 
constituent un élément essentiel 
dans le développement du secteur 
au niveau d’Annaba , notamment 
au vu de la saturation que connait  
le port actuel en termes d'unités 

de pêche, tout en augmentant la 
capacité d'absorption de la flotte 
de pêche maritime et en allégeant 
la pression sur les ports actuels. 
Ce nouveau port contribuera 
à augmenter la production 
halieutique tout en générant 
de nouveaux emplois pour les 
jeunes.

Les services de la sûreté 
d'Annaba ont saisi, depuis 
l'ouverture de la saison 

estivale, 130 motos en raison de 
la violation par leurs propriétaires 
de la décision des responsables  
d'empêcher la circulation et 
l'itinérance des motos dans les 
rues et ruelles sur le littoral. 
Selon les services   de la sûreté, 
les unités de sécurité publique ont 
intensifié leur présence au niveau 
des sites touristiques, notamment 
sur les routes menant vers les 
plages, depuis le début de la 
saison estivale. Les opérations de 
contrôle ont permis l'arrestation  
de 214 personnes, dont 18 pour 
infractions au code de la route, et 
14 liées à d’autres  délits. Selon 

nos sources d’information, des 
patrouilles pédestres et mobiles 
ont été formées, soucieuses 
d'empêcher le stationnement et 
l'arrêt sur la corniche, ainsi que de 
s'immiscer sur les routes menant 
aux sites touristiques, d’où la 
décision d’interdire  la circulation 
des deux-roues  de 16 heures 
jusqu’ à sept heures du matin.
De nombreux cyclistes ont 
été soumis à des examens et 
des opérations de contrôle de 
documents ont montré que 
certains d'entre  possèdent   des 
documents illégaux et d'autres 
ne sont pas les propriétaires des 
motos, en plus de violer les feux 
de circulation.
La décision d’interdire 
la circulation des motos   
susmentionnée est entrée en 

vigueur depuis le 15 juin dernier.
Selon la même source, cette 
décision a été prise pour préserver 
la sécurité routière des citoyens 
et des vacanciers, ainsi que des 
touristes, et aussi pour stopper 
les exhibitions  dangereuses 
effectuées par les jeunes motards. 
L'instruction excluait les motos 

appartenant aux différentes 

agences de sécurité, dans 
l'exercice de leurs fonctions, 
ainsi que les établissements 

touristiques et les restaurants 

qui fournissent des services de 
livraison, et qui répondent aux 
exigences légales, en portant un 
casque et en ayant les documents 
et assurances nécessaires.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA/FAITS DIVERS
Deux morts et cinq blessés dans 

un accident à Ain El Berda

ANNABA / Dangers de la route 
Depuis l’ouverture de la saison estivale des accidents signalés au quotidien

ANNABA / Assainissement 
Mesures préventives contre l
es risques d’inondations au 

niveau des secteurs urbains 3 et 4

ANNABA / Mercuriale et qualité 
Des stocks de féculents de mauvaise qualité sur le marché local

Deux  personnes sont mort tandis 
que cinq autres ont été grièvement 
blessée lors d’ un accident 

de circulation survenu au niveau de 
l’autoroute « est-ouest » à la daïra d’Ain 
El Berda  ,sachant que les victimes sont de 
la même famille , et ce suite à un violent  
accident de circulation  a-t-on appris 
auprès de la cellule de communication de 

la Protection civile. Les corps sans vie des 
victimes ont été transférés par les éléments 
de la protection civile au niveau du service 
de la  morgue de l’hôpital IBN Rochd et 
les personnes blessées vers les services 
des urgences du même hôpital. Une 
enquête minutieuse a été diligentée par les 
éléments de gendarmerie nationale afin de 
déterminer les circonstances exactes de cet 
accident.

Les points noirs répertoriés 
au niveau de plusieurs 
axes routiers de la wilaya 

d’Annaba  sont loin d’être 
éliminés comme à l’exemple de 
la RN44. A vrai dire, la route 
continue de faire trop de victimes 
dans la wilaya d’Annaba  où il ne 
se passe pas un jour sans que les 
services concernés ne signalent 
des accidents de la circulation, 
avec sa série de décès et de blessés. 

Face à la montée spectaculaire et 
terrifiante des accidents, plusieurs 
questions se posent concernant 
les raisons principales de ce 
«terrorisme  routier», l’efficacité 
des lois régissant la sécurité 
routière... Les autorités doivent 
revoir leur stratégie de lutte 
contre les accidents de la route. 
On  n’arrive pas à comprendre les 
raisons de ce grand échec face à la 
recrudescence de cette hécatombe 
des routes». Nos routes sont 
mauvaises ou bien n’est-ce pas 

plutôt la réglementation routière 
qui nécessite d’être réadaptée 
à la conjoncture actuelle?  Une 
commission mixte  devrait se 
réunir   à laquelle prendront part 
des représentants de la direction  
des Transports et des Travaux 
publics,  la sureté, de la Protection 
civile et de la Gendarmerie 
nationale. Cette commission 
aura à charge de «répertorier, au 
terme des enquêtes menées sur le 
terrain, les raisons de la montée 
vertigineuse des accidents.

Dans le cadre de la campagne 
de prévention et d’intervention 
contre les risques des crues et 

des inondations, les éléments de l’EPIC 
Annaba-propre  ont  lancé, une opération 
d’envergure et de nettoiement, afin de lutter 
contre ce phénomène, au niveau des 3ème 
et 4ème secteurs urbains  où tous  moyens 
matériels importants dont des camions, des 
grues, des bennes et autres engins ont été 
mis à la disposition des participants à cette 
opération pour le ramassage et la collecte 

des détritus domestiques, lesquels  seront 
acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique. Cette campagne a également  
permis le ramassage d’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi 
que les déchets jetés en bordures des 
routes, constitués de bouteilles vides de 
différentes boissons, de restes de repas et 
autres déchets solides qui jonchaient sur 
les lieux, a-t-on constaté.D’autres sorties 
similaires de nettoyage au niveau des 
autres cités périphériques sont prévues. 

Le consommateur, qui était 
dans un passé récent, 
confronté à la cherté de 

la pomme de terre, ce produit 
agricole de large consommation, 
qui a atteint  aujourd’hui  
même les 100DA/kg, fait face 
maintenant à la qualité médiocre 
du féculent, pour ne pas dire 
impropre, du produit proposé. 
Les marchands de pommes de 
terre se plaignent de la mauvaise 
qualité de ce féculent, qui leur 
est livré depuis quelque temps. 

« Le produit n’est pas conforme 
aux normes. Il est sale, noir et de 
toutes les grosseurs mélangées, 
et d’une couleur verdâtre et 
dans certains cas la pomme de 
terre est carrément germée. Les 
consommateurs n’en veulent 
pas. Nous avons des problèmes 
avec eux », lance un  marchand. 
A en croire certains producteurs, 
la  pomme de terre vendue sur 
les marchés, en particulier ceux 
du centre du pays, provient 
des exploitations agricoles des 
wilayas de l’est et de l’ouest du 
pays. Pour rappel, la dernière hausse des prix de la pomme de terre 

avait mis sur le qui-vive les 
responsables du secteur du 
commerce, qui avaient riposté en 
injectant des tonnes de pomme 
de terre dans les marchés au prix 
de 50 DA le kilo, cassant ainsi le 
monopole des spéculateurs.
Au-delà des prix, on se pose 
encore une fois la question sur 
l’absence de contrôle en ce qui 
concerne le manque d’hygiène 
au niveau des marchés des fruits 
et légumes où il nous arrive de 
voir des produits exposés à même 
le sol à côté des poubelles et des 
eaux usées.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem Ferdjallah 

Sara.Y



Les grands pôles du 
tourisme de la wilaya 
d’Annaba (Annaba, 

Seraïdi et Chetaïbi) vivent cet 
été au rythme des activités 
récréatives et sportives destinées 
aux jeunes estivants, ainsi que 
des concerts en plein air pour 
les familles, imprégnant une 
ambiance joviale et bon enfant à 
la Coquette.
La plage Rizzi-Omar (ex 
Chapuis) de la ville d’Annaba 
accueille donc depuis le 
début de la saison estivale des 
manifestations récréatives et 
sportives quotidiennes destinées 
notamment aux enfants des 
camps d’été venant des diverses 
zones d’ombre et communes, 
dont notamment le tir à la corde 
et la course en sac, à l’initiative 
d’associations d’animation de 
jeunes et l’association de wilaya 
de promotion du tourisme à 
Annaba.
Les compétitions en plein air entre 
groupes d’enfants se terminent 
souvent par la distribution 
de prix sous les regards des 
estivants et autres passants par 

la plage, laquelle se transforme 
en public improvisé jouissant de 
l’ambiance ludique et récréative 
de ces jeux, a indiqué à l’APS 
Mohamed El Hadi, un estivant 
venu accompagner son enfant 
qui prend part à ces jeux.
La plage Kechi-Mohamed 
Chetaïbi connaît, elle aussi une 
ambiance de divertissement 
analogue en accueillant 
régulièrement des jeux de 
plage et des activités ludiques 
pour enfants animées par des 
encadreurs et des animateurs 
de l’association de wilaya des 
activités de jeunes.
Les jeux de plage font donc 
régner une aire récréative sur le 
lieu très apprécié par les familles.
Pour Si Lahcène, venu avec sa 
famille de la wilaya de Touggourt 
pour passer ses vacances à 
Chetaïbi, cette plage est agréable 
pour la baignade, l’apprentissage 
de la pêche à la ligne et pour jouir 
des activités ludiques proposées 
aux enfants par cette association.
De l’avis de ce chef de famille, 
une telle destination de tourisme 
domestique est un palliatif idéal 
avec la persistance des mesures 

préventives de la covid-19 
imposées lors des déplacements 
à l’extérieur du pays.

Espaces récréatifs pour les 
jeunes et concerts de plein air
Les jeunes estivants trouvent 
donc à Annaba l’opportunité de 
faire monter leur adrénaline en 
se rendant au parc d’aventure 
“Accrobranche” au sein de la 
forêt d’Ain Achir ou encore vers 
le site de décollage en parapente 
à Seraïdi, pour survoler, dans 
une expérience inoubliable, la 
majestueuse montagne Edough 
sous l’égide des entraîneurs du 
club sportif  “Adventure” de 
Seraïdi.
Noureddine et Malek, deux jeunes 
venus de Souk Ahras passer deux 
jours à Annaba avant d’aller à 
Jijel, ont assuré, eux, avoir eu de 
fortes sensations en essayant les 
parcours d’accrobranche du parc 
d’aventure et en volant pour la 
première fois en parapente.
La corniche de la ville d’Annaba 
et son promenoir restent, pour 
beaucoup, l’endroit privilégié 
tant pour les Annabis que les 
visiteurs de La Coquette.
Le long de cette corniche qui 

s’étend de la plage Fellah-Rachid 
(ex Saint Cloud) à la place Rizzi-
Omar, les flux nocturnes des 
estivants déambulant, savourant 
des glaces ou dégustant les plats 
proposés par les restaurateurs du 
lieu ne cessent qu’à des heures 
tardives de la nuit.
La place du Cours de la révolution 
et nombre de communes de 
la wilaya accueillent, quant à 
elle, régulièrement des concerts 
de plein air, également très 
appréciés par une bonne partie 
des estivants.
Les concerts en plein air proposés 
dans le cadre du programme 
des soirées d’Annaba initié par 
la Direction de la Culture et 

des arts en coordination avec 
l’association culturelle “Ajarass” 
et animés par de jeunes artistes 
ont transformé l’emblématique 
Cours de la révolution d’Annaba 
en une destination pour les 
jeunes et les estivants qui s’y 
déhanchent des heures durant au 
rythme de chansons algériennes 
bien en vogue chez les jeunes.
Des animations musicales sont 
également proposées sur la 
corniche de Chetaïbi et dans 
les communes voisines dont 
El Eulma dans le cadre de ce 
programme d’animation estivale 
de la direction de la Culture et 
des arts.
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ANNABA / SAISON ESTIVALE

Jeux de plage et concerts créent une ambiance 
estivale bon enfant

Une foire commerciale 
destinée à la vente 
d’articles et fournitures 

scolaire sera organisée dès le 15 
du mois de septembre prochain 
à Tizi-Ouzou, a-t-on appris 
dimanche de la direction locale 
du commerce.
Une douzaine de fabricants 
locaux d’articles scolaires 

ainsi que certains commerçants 
grossistes représentants 
de maisons hors wilaya 
participeront à ce rendez-vous 
qui sera abrité par la salle 
omnisports Saïd Tazrouts, au 
chef-lieu de la wilaya.
Les participants seront 
sensibilisés à “vendre à des prix 
étudiés qui garantissent leurs 

bénéfices et qui prennent en 
considération le pouvoir d’achat 
des citoyens en cette occasion de 
grandes dépenses”, a souligné 
Djamel Halit, de la direction du 
commerce.
“L’objectif de cette foire, en 
plus de permettre aux parents 
d’acquérir des produits sûrs et 
à des prix abordables, est aussi 

de lutter contre le commerce 
informel et de garantir la santé 
des enfants” a-t-il ajouté.
“Certains produits contrefaits 
présentent, en effet, un risque 
pour la santé des enfants, à 
l’exemple des stylos contenants 
des billes ou autre produits 
tranchants”, fait remarquer le 
même responsable.

TIZI-OUZOU:

Une foire des fournitures scolaires en septembre

La direction générale de la 
Protection civile (DGPC) 
a prodigué, samedi dans  

un communiqué, un nombre de 
conseils préventifs en vue de 
sensibiliser la population sur 
les risques liés à la canicule 
qui touche plusieurs wilayas du 
pays.
Suite à la canicule qui touche 
plusieurs wilayas du pays, 
la Direction générale de la 
Protection civile a appelé à 
“la vigilance et au respect des 
conseils préventifs afin de 
réduire les risques liés à cette 
canicule”, invitant les citoyens 
au “strict respect des consignes 
de prévention”.
A cet effet, la Protection 
civile recommande de “ne 
pas s’exposer au soleil, en 

particulier les personnes âgées 
et celles atteintes de maladies 
chroniques, ainsi que les 
enfants”, comme elle conseille 
les citoyens à fermer les volets et 
les rideaux des façades exposés 
au soleil pendant la journée et 
les ouvrir la nuit pour laisser 
pénétrer la fraicheur.
Elle invite également les citoyens 
à provoquer des courants 
d’air dès que la température 
extérieure est plus basse que la 
température intérieure, éviter les 
endroits confinés et baisser ou 
éteindre les lumières électriques 
et éviter également de se 
déplacer pendant cette période, 
sauf en cas de nécessité.
La Protection civile 
recommande, dans le 
même cadre, d’effectuer les 

déplacements tôt le matin ou 
tard le soir, notamment dans 
les wilayas intérieures, tout en 
restant à l’ombre dans la mesure 
du possible.
Selon les consignes, au cas 
où il est nécessaire de sortir, il 
est recommandé de porter un 
chapeau, des vêtements légers 
(coton) et amples, de préférence 
de couleur claire et éviter 
aussi les activités extérieures 
qui nécessitent des dépenses 
d’énergie importante (sports, 
jardinage, bricolage), ajoute le 
communiqué.
Il est également conseillé de ne 
pas se baigner dans les réserves 
d’eau (barrages hydrauliques, 
retenues collinaires, mares et 
bassins d’eau) et de ne pas 
fréquenter les plages interdites à 

la baignade.
Il est en outre conseillé de 
rester dans les endroits frais et 
à l’ombre et ne jamais laisser 
les enfants seuls à l’intérieur 
d’un véhicule, recommandant 
par ailleurs aux personnes 
fréquentant les espaces 
forestiers, “d’éviter toutes 
actions pouvant être à l’origine 

d’un départ de feu”.
Pour une prise en charge 
rapide et efficace, la Direction 
générale de la Protection 
civile met à la disposition des 
citoyens le numéro vert 1021 
et le numéro d’urgence 14, en 
précisant l’adresse exacte et la 
nature de l’accident, conclut le 
communiqué.

La PC prodigue des conseils préventifs sur les risques 
liés à la canicule



Pourquoi le complot qui visait à tuer John Bolton fait 
partie de l’ADN du régime iranien

Les États arabes expriment leur solidarité avec l’Arabie 
saoudite après l’attentat suicide

AUSTRALIE : 

un homme arrêté après des coups de feu à l’aéroport de 
Canberra

KAMESHLI (Syrie)/
DJEDDAH: Au cours 
de cette dernière 

année, et à l’insu des citoyens 
de Washington, un assassin 
aurait rôdé dans les rues 
de la capitale américaine 
à la recherche d’une cible 
principale: un ancien haut 
responsable américain, dont 
le meurtre allait secouer 
le monde et représenter un 
symbole de vengeance contre 
l’Occident.
Ce plan aurait été déjoué 
mercredi dernier, lorsque le 
ministère américain de la 
Justice a officiellement accusé 

un citoyen iranien d’avoir 
comploté pour tuer John 
Bolton, conseiller principal 
à la sécurité nationale sous 
les administrations Bush et 
Trump.
Shahram Poursafi est accusé 
d’avoir recouru à des 
installations commerciales 
interétatiques pour 
commettre un meurtre contre 
rémunération et d’avoir 
fourni – et tenté de fournir 
– un soutien matériel à des 
terroristes.
L’avis de recherche émis par le 
FBI contre Shahram Poursafi. 
(AFP)

Selon l’acte d’accusation du 
ministère de la Justice, M. 
Poursafi a tenté d’embaucher 
des criminels aux États-Unis 
pour commettre le meurtre à 
Washington, D.C. ou dans le 
Maryland contre la somme 
de 300 000 dollars (1 dollar 
= 0,97 euro). M. Poursafi 
serait entré en contact avec 
une source confidentielle le 9 
novembre dernier.
Le FBI affirme que M. 
Poursafi est membre du Corps 
des gardiens de la révolution 
islamique (CGRI), qui est 
désigné comme organisation 
terroriste par l’Arabie 

saoudite, Bahreïn et les États-
Unis. Il agissait au nom de la 
force Al-Qods, branche d’élite 

du CGRI. M. Poursafi, qui est 
toujours en liberté, est armé et 
considéré comme dangereux.

DUBAΪ : Les nations 
arabes ont exprimé leur 
solidarité avec l’Arabie 

saoudite samedi, au lendemain 
de la mort d’un kamikaze à 
Djeddah.
Abdullah Al-Shehri a déclenché 
une veste explosive lorsque les 
autorités ont tenté de l’arrêter à 
Djeddah, blessant un résident 
pakistanais et trois responsables 
de la sécurité.
Dans un communiqué, les 
Émirats arabes unis ont 
condamné l’explosion, 

réaffirmant leur position 
contre « toutes les menaces à 
la sécurité et à la stabilité du 
Royaume ».
Le ministère des affaires 
étrangères du pays a salué 
l’efficacité des forces de 
sécurité saoudiennes au cours 
de l’opération et les mesures 
prises pour maintenir la sécurité 
publique, tout en souhaitant 
un prompt rétablissement aux 
blessés de l’explosion.
Bahreïn est un autre pays du 
Golfe qui a réaffirmé sa « 

solidarité indéfectible » avec 
l’Arabie saoudite et a salué les 
efforts incessants déployés pour 
préserver la sécurité nationale. 
Il a également salué la vigilance 
des forces de sécurité à l’égard 
de l’homme recherché.
Le Koweït a réitéré son soutien 
à l’effort du Royaume contre 
les menaces sécuritaires. « Le 
Koweït se tient aux côtés de 
l’Arabie saoudite et soutient 
toutes les mesures qu’elle 
peut prendre pour préserver sa 
sécurité et celle de son peuple », 

a déclaré le ministère koweïtien 
des Affaires étrangères dans 
un communiqué publié par 
l’agence de presse nationale 
(KUNA).
Le ministère a salué l’efficacité 
de l’opération de sécurité et les 
efforts ciblés des autorités pour 
contrer toute menace pour la 
stabilité du Royaume.
Dans un communiqué publié 
par l’agence de presse nationale 
(PETRA), la Jordanie a exprimé 
son soutien au Royaume « dans 
toutes les mesures prises pour 

protéger sa sécurité. »
Le porte-parole du ministère 
des Affaires étrangères, 
Haitham Abu Alfoul, a salué les 
efforts des forces de sécurité 
saoudiennes pour faire face aux 
menaces pesant sur la stabilité 
et la sécurité du Royaume.
L’Égypte a également exprimé 
son soutien à la lutte de l’Arabie 
saoudite contre « toutes les 
formes de terrorisme » et toute 
violation qui menace la sécurité 
nationale.  

CANBERRA :Un homme 
a tiré cinq coups de feu 
à l’aéroport de Canberra 

dimanche, provoquant la panique 
des passagers mais ne faisant 
pas de victime, selon la police 
australienne qui l’a arrêté.
La police a évacué et fermé le 
principal aéroport de la capitale 
australienne, menant à la 
suspension de nombreux vols.
«Un homme est entré dans 
l’aéroport de Canberra dans la 
zone des départs. Il s’est assis 
dans l’une des zones adjacentes 
aux fenêtres en verre», a déclaré 
le commissaire Dave Craft aux 
journalistes à l’extérieur du 
bâtiment de l’aéroport.
«Après environ cinq minutes, cet 
homme a pris une arme à feu en 
sa possession et a tiré environ 

cinq fois», a-t-il détaillé.
Le Premier ministre Anthony 
Albanese a été mis au courant de 
l’incident:
«On m’informe qu’un homme a 
été arrêté et qu’il n’y a aucune 
menace en cours», a-t-il exprimé 
dans un communiqué.

De l’extérieur, plusieurs impacts 
de balle étaient visibles sur la 
façade vitrée de l’aéroport, selon 
des images diffusées par la chaîne 
publique australienne ABC.
Des images diffusées sur les 
réseaux sociaux montrent 
un policier immobilisant un 

homme au sol à l’intérieur du 
terminal tandis que les alarmes 
retentissaient dans le principal 
aéroport de la capitale.
«La police a été avertie (...) à la 
suite d’informations faisant état 
de coups de feu dans le terminal 
principal», a indiqué la police de 
la capitale australienne.
«Peu de temps après, une 
personne a été placée en garde 
à vue et une arme à feu a été 
confisquée», a-t-elle ajouté, 
soulignant que l’homme semblait 
avoir agi seul.
Le motif de l’assaillant présumé 
n’est pour l’heure pas claire.
La situation est maintenant sous 
contrôle, selon la police.
La journaliste d’ABC Lily 
Thomson, sur place, a dit avoir 
entendu des coups de feu avant 

que les gens ne commencent à 
crier.
Elle a vu une femme effrayée 
qui s’occupait d’un bébé. «Nous 
avons tous couru et je suis restée 
avec cette grand-mère et son bébé 
et (nous nous sommes) cachés 
derrière le bureau d’information», 
a-t-elle relaté sur ABC.
«Nous sommes restés là pendant 
quelques minutes jusqu’à ce que 
la sécurité nous dise d’évacuer 
vers le parking».
«Tout le monde se cachait derrière 
des chaises et les gens couraient», 
a-t-elle ajouté.
L’aéroport de Canberra a 
déclaré qu’il travaillait avec 
les compagnies aériennes pour 
relancer les vols d’ici dimanche 
après-midi. Certains vols ont été 
annulés.
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Quatre soldats yéménites tués, 25 blessés dans des attaques
 houthies pendant la trêve

En Finlande, les touristes russes reçus au son de
 l’hymne national ukrainien

Victoire pour Biden avec l’adoption de son plan pour le climat et 
la santé au Congrès

DJEDDAH: L’armée 
yéménite a affirmé 
samedi que quatre 

de ses soldats ont été tués 
et 25 autres blessés dans 
des attaques des Houthis, 
accusant la milice soutenue 
par l’Iran d’avoir violé 
une trêve négociée par les 
Nations unies des centaines 
de fois au cours de la 
semaine écoulée.
La communauté 
internationale fait pression 
sur les Houthis pour qu’ils 
ouvrent les routes de Taïz 
et transforment la trêve en 
un accord de paix durable 
pour mettre fin à la guerre.
Le centre des médias de 
l’armée a déclaré dans 

un communiqué que 
les Houthis ont commis 
351 violations rien que 
la semaine dernière 

en bombardant et en 
organisant des attaques 
terrestres contre les troupes 
gouvernementales, en 

lançant des drones équipés 
d’explosifs, en abattant 
des troupes de l’armée, en 
mobilisant de nouvelles 
forces et en créant de 
nouveaux postes militaires 
à Taïz, Hajjah, Marib, Al-
Hodeïda, Dhale et Abyan.
Des Yéménites reçoivent 
des aides sous forme de 
tentes, de matelas et de 
literie dans la province 
occidentale d’Al-Hodeïda 
(Photo, AFP).

Dans le cadre de la trêve, 
qui est entrée en vigueur le 
2 avril et a été renouvelée 
deux fois depuis, les deux 
parties ont accepté de 
cesser les combats, de 

faciliter le départ des vols 
commerciaux de Sanaa, 
d’assouplir les restrictions 
imposées à la circulation 
des bateaux de carburant 
dans le port d’Al-Hodeïda 
et d’ouvrir les routes à Taïz 
et dans d’autres provinces.
Les responsables 
gouvernementaux et 
militaires yéménites ont 
prévenu que la poursuite 
des frappes meurtrières des 
Houthis et la non-levée de 
leur siège de Taïz, qui dure 
depuis sept ans, mettraient 
en péril la trêve et les 
efforts visant à mettre fin à 
la guerre.

LAPPEENRANTA: 
Dans l’est de la 
Finlande, les rapides 

d’Imatrankoski sont une 
attraction incontournables: 
chaque jour à la même 
heure, l’hymne national 
ukrainien retentit, le barrage 
presque centenaire s’ouvre 
et l’eau s’engouffre sous 

le regard de centaines de 
visiteurs dont de nombreux 
Russes.
Traditionnellement, c’était 
la musique du compositeur 
finlandais Jean Sibelius 
seule qui accompagnait 
l’événement quotidien 
mais depuis fin juillet elle 
est précédée de l’hymne 

de l’Ukraine pour protester 
contre l’invasion russe du 
pays.
Outre cette mesure 
symbolique, la Finlande, 
qui partage une frontière 
orientale de 1 300 kilomètres 
avec la Russie, s’apprête à 
limiter les visas touristiques 
délivrés aux Russes, imitant 

les autres pays de l’Union 
européenne.
“C’est mauvais pour les 
Russes qui aiment la 
Finlande”, déclare Mark 
Kosykh, un touriste russe de 
44 ans venu voir les rapides 
en famille.
“Mais nous comprenons 
le gouvernement de la 

Finlande”, ajoute-t-il, 
s’empressant de souligner 

que tous ses compatriotes 

ne soutiennent pas la guerre.

“Tous les Russes ne 

sont pas pour Poutine. 

Le gouvernement et 

tous les gens doivent le 

comprendre”, dit-il.

WASHINGTON: Le 
Congrès américain 
a définitivement 

adopté vendredi le vaste plan 
d’investissement de Joe Biden 
sur le climat et la santé, une 
victoire politique significative 
pour le président américain, à 
moins de trois mois d’élections 
législatives déterminantes.
Avec leur mince majorité, les 
démocrates de la Chambre 
des représentants ont permis 
l’adoption de ce plan de plus 
de 430 milliards de dollars, 
faisant suite à un vote similaire 
au Sénat il y a quelques jours.
Le texte, qui doit mettre le 
pays sur la bonne trajectoire 
pour atteindre ses objectifs 
de réduction de gaz à effet de 
serre, sera promulgué par Joe 
Biden la semaine prochaine, 
a indiqué le président dans un 
tweet.
“Aujourd’hui, le peuple 
américain a gagné”, a écrit 

M. Biden. Avec cette loi, 
“les familles vont constater 
une baisse des prix des 
médicaments, des soins 
de santé, et des coûts de 
l’énergie.”
Salué par la majorité des 
associations de lutte contre 
le changement climatique, 
cette réforme comprend 370 
milliards de dollars dédiés 
à l’environnement, et 64 
milliards de dollars pour la 
santé.
Baptisée “Inflation Reduction 
Act”, elle entend dans le même 
temps réduire le déficit public 
avec un nouvel impôt minimal 
de 15% pour toutes les sociétés 
dont le bénéfice dépasse le 
milliard de dollars.
“Aujourd’hui est un jour de 
célébration”, avait déclaré juste 
avant le vote la présidente de 
la Chambre des représentants, 
Nancy Pelosi. Cette loi 
va permettre aux familles 

américaines “de prospérer, et à 
notre planète de survivre.”
Le camp républicain accuse 
pour sa part le texte de générer 
des dépenses publiques 
inutiles, et fustige l’utilisation 
du fisc américain pour les 
financer. L’ancien président 
Donald Trump avait appelé 
sur son réseau social Truth 

Social tous les républicains à 
se prononcer contre.
Plus grand investissement 
climatique
Arrivé au pouvoir avec 
d’immenses projets de 
réformes, Joe Biden plaidait 
à l’origine pour un plan 
d’investissement plus vaste 
encore.

Mais les élus démocrates 
ont peu à peu dû revoir leurs 
ambitions à la baisse, afin 
de contenter notamment le 
sénateur Joe Manchin de 
Virginie-Occidentale, État 
connu pour ses mines à 
charbon. Son soutien était 
indispensable pour passer 
l’étape du Sénat.
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Les délégations 
participantes à la 
prestigieuse Coupe Davis 

2022 (Groupe 3 -Zone Afrique), 
qui a pris fin, samedi au tennis 
club de Bachdjarah, après quatre 
jours de compétition, estiment 
que l’organisation était «parfaite» 
sur tous les plans.
«Franchement, vous avez élevé 
trop le niveau d’organisation, 
tous est parfait depuis le début. 
Il y’a une très bonneambiance et 
tous le monde est à l’écoute. Les 
organisateurs sont dynamiques et 
sont toujours présents. Il faut que 
vous sachiez que nous sommes 
très heureux’’, a déclaré à l’APS, 
Mehdi Tahiri, capitaine de la 
sélection marocaine de tennis.
Pour sa part, le numéro 1 Ivoirien, 
Eliakim Coulibaly, n’a pas caché 

sa satisfaction sur l’ambiance et 
l’organisation.
‘’ Il s’agit de ma troisième visite 
en Algérie et franchement ça 
s’est bien déroulé et dans de très 
bonnes conditions. L’organisation 
et parfaite. Je dois remercier 

la Fédération algérienne de 
tennis qui a fourni les moyens 
nécessaires pour la réussite de 
cette prestigieuse compétition 
ainsi qu’aux médias présents pour 
leur grand rôle dans la promotion 
du tennis’’, a expliqué Coulibaly, 

ancien champion d’Afrique 
juniors.
Le capitaine d’équipe du 
Mozambique, Franco Mata, 
a salué les conditions du 
déroulement des rencontres.
‘’Ca se passe à merveille. C’est 
une très bonne organisation et ça 
fait toujours plaisir de jouer dans 
des conditions pareilles. Tout 
a été respecté sur ce volet et il 
n’y a rien à signaler. Bravo aux 
organisateurs’’, a-t-il précisé.
Des impressions qui font 
le bonheur de la Fédération 
algérienne de tennis (FAT) qui a 
mis tous les moyens nécessaires, 
selon son 1e vice-président, Nabil 
Cheriak.
‘’ Il est toujours plaisir de voir 
les participants et le juge arbitre 
satisfaits du niveau d’organisation 

et des conditions du déroulement 
de la compétition. L’instance 
fédérale a mis tous les moyens pour 
satisfaire le cahier de charge de 
l’ITF (Fédération internationale 
de tennis, NDLR). Nous avons 
postulé avec un dossier solide, 
ce qui nous a permis d’abriter 
cet événement malgré que nos 
concurrents étaient de valeur et 
de renommer’’, a déclaré à l’APS, 
Nabil Cheriak.
La Coupe Davis 2022 (Groupe 3 
- Zone Afrique), prendra fin dès 
samedi avec le déroulement des 
matchs de classement.
L’Algérie a été versée dans la 
poule B avec le Maroc, la Namibie 
et le Kenya, alors que la Poule B 
est composée du Zimbabwe, de 
la Côte d’Ivoire, du Bénin et du 
Mozambique.(APS)

Dans l’une de nos 
précédentes éditions 
on vous rapportait 

l’information donnée par les 
medias guinéens qui confirmait 
une rencontre amicale de 
préparation pour leur sélection 
contre l’équipe nationale 
algérienne.
L’info affirmait que cette partie 
allait être jouée en Algérie 
le 24 septembre prochain, la 
FAF que nous avons contactée 
n’a pas confirmé ni infirmé 
cette possibilité, car plusieurs 
parties s’activaient dans le but 
d’organiser le prochain stage. 
Mais voilà, depuis cette annonce, 
il y a eu du nouveau, puisque nous 
avons appris d’une source proche 
de l’EN que l’équipe nationale 
est quasiment assurée de jouer 
ce match contre la Guinée mais 

aussi un autre match face au 
Ghana. En effet, l’Algérie n’a, 
semble-t-il, pas tardé à ficeler son 
programme de septembre, malgré 
le retard accusé par la CAF pour 
annoncer le report des 3e et 4e 
journées des éliminatoires de la 
CAN. On savait que Belmadi 
avait le contrôle de la situation, le 
report était annoncé avant d’être 
confirmé, ce qui a permis au coach 
national et aux responsables 
de la FAF d’anticiper, des 
mouvements ont suivi qui 
ont permis de programmer la 
première rencontre contre le Syli 
national, avant que le Ghana 
n’entre en scène, ce sont ces deux 
adversaires que l’EN devrait 
affronter le mois prochain en 
attendant une annonce officielle 
de la fédération. 

Changement de date

La fenêtre FIFA du mois de 
septembre commencera le 
19 septembre prochain et se 
terminera le 27 du même mois. 9 
jours et 2 rencontres pour l’EN, 
la période est certes courte, mais 
Belmadi veut la bonifier, car il sait 
que le remaniement opéré par la 
CAF va être décisif, il va essayer 
de voir un maximum de joueurs 
durant les 2 prochaines dates, en 
septembre et en novembre, étant 
donné que la fenêtre d’octobre 
a été annulée. Les Guinéens qui 
annonçaient il y a quelques jours 
le match de leur sélection contre 
la nôtre ont avancé la date du 24 
septembre comme rendez-vous 
de la partie, mais aux dernières 
nouvelles, c’est plutôt le 22 que 
le match sera programmé, soit le 
4e jour après le début du stage, 
cela semble plus logique du 

moment que ça laissera le temps 
qu’il faut pour se reconcentrer 
sur le 2e et dernier match de la 
fenêtre qui lui devrait avoir lieu 
le 27 septembre, soit le dernier 
jour du stage.

Oran
Autre information confirmée, 
c’est le déroulement des 
deux parties en Algérie, plus 
précisément à Oran. On savait 
que Belmadi avait à cœur de 
jouer en juin dernier dans ce 
grand stade d’Oran, mais à cause 
des difficultés organisationnelles 
des derniers JM il a été délocalisé 
au 5-Juillet, mais ce n’est que 
partie remise, puisqu’on apprend 
d’une source digne de foi que les 
deux matches de septembre se 
joueront au grand stade Miloud-
Hadefi, seulement il faudra que 
ce dernier accueille une nouvelle 

pelouse, celle qui a servi lors 
des Jeux Méditerranéens a été 
enlevée, d’ailleurs on a appris 
que les jardiniers de ce stade 
s’apprêtent à semer un nouveau 
gazon, il faudra ensuite un 
minimum de 20 jours pour qu’il 
soit prêt, ce qui veut dire qu’Oran 
a encore le temps qu’il faut pour 
réussir l’opération et offrir à 
Belmadi et à ses joueurs une 
pelouse sur laquelle ils pourront 
pratiquer du beau football. Reste 
à savoir maintenant comment 
l’EN va s’organiser pour préparer 
les deux rencontres. Ce qui est 
certain pour le début du stage, 
c’est que l’EN va commencer 
au CTN de Sidi Moussa avant 
de rallier la veille du match la 
ville d’Oran, on en sauta un 
peu plus sur la suite du stage 
prochainement.

EN :
Les Verts joueront la Guinée et le Ghana

Coupe Davis (Groupe 3 / Zone Afrique) :
«excellente organisation», estiment les participants
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Mercato :
Le montant colossal que va toucher le FC Barcelone 

grâce à Chelsea

PSG :
Le retour contrasté de Kylian Mbappé

Pour sa première apparition 
de la saison, Kylian 
Mbappé a vécu une soirée 

étrange avec le PSG face au 
MHSC (5-2) ce samedi.
La fête aurait largement pu être 
plus belle. Près de trois mois 
après sa dernière apparition avec 
le PSG, un soir de fête destinée à 
célébrer sa prolongation au Paris 
Saint-Germain, Kylian Mbappé 
(23 ans) a lancé sa saison 2022-
2023 ce samedi lors de la victoire 
face au Montpellier Hérault SC 
(5-2, 2ème journée de Ligue 1). 
S’il a trouvé le chemin des filets, 
participant ainsi au large succès 
des hommes de Christophe 
Galtier, l’attaquant français n’a 
pas donné entière satisfaction à 
ses supporters, pour la première 
de l’exercice au Parc des Princes.
D’un point de vue purement 
sportif, le natif de Bondy n’a 

pas démérité et s’est vu attribuer 
la note de 7 dans nos colonnes. 
Malgré son penalty raté, ou 
plutôt bien arrêté par Jonas 
Omlin (23e), Kylian Mbappé a 
souvent été dans les bons coups, 
provoquant par exemple le 
premier but de la partie (Falaye 
Sacko contre son camp, 39e) et 
décalant son ami Achraf Hakimi 
sur la deuxième réalisation de 
Neymar Jr (51e). On a vu l’ancien 
Monégasque pas mal tenter, 
mais peut-être aussi beaucoup 
forcer le destin, voulant parfois 
trop en faire balle au pied. Au 
détriment de ses partenaires, là 
où ils représentaient pourtant la 
solution la plus simple.
Une attitude pointée du doigt

Mais voilà, le comportement 
du n°7 parisien n’est pas passé 
inaperçu au Parc. Mbappé 
a notamment manifesté de 

manière véhémente sa colère 
et sa déception quand ses 
partenaires l’ont oublié (31e, 
45e+3). Serait-ce le fruit de son 
penalty manqué en première 
période (23e) ? « Kylian, c’est 
un joueur qui veut toujours bien 
faire, a expliqué Marco Verratti 
en zone mixte. Je pense qu’avec 
le penalty raté, il boudait un peu 
mais c’est normal, c’est un grand 
joueur, il veut toujours faire la 
différence. Quand il rate quelque 
chose, il est déçu, c’est normal. 
Mais après il a montré, déjà 
avec le premier but sur lequel il 
était décisif, puis après avec son 
but. Mais ça fait plaisir quand 
il est énervé parce que ça veut 
dire qu’il tient beaucoup à cette 
équipe, qu’il veut bien faire, 
qu’il veut faire la différence. »
Ce n’est en tout cas pas un 
champion du monde joyeux 

qui a pris part à cette deuxième 
journée de Ligue 1, en témoigne 
sa (quasi) non-célébration lors 
de son but. Difficile, pour les 
caméras, de capter un sourire 
de KM7 lors de cette soirée 
particulière dont ressort au 
contraire son langage corporel 
plutôt négatif. Nos confrères de 
L’Équipe évoquent d’ailleurs 
des soucis personnels pour 
l’international tricolore, ce qui 
pourrait expliquer (en partie 
?) les maux du joueur nommé 
parmi les 30 finalistes au Ballon 
d’Or 2022.

Galtier calme le jeu 
pour Mbappé

Son entraîneur, Christophe 
Galtier, a lui tenu à rassurer 
autour de son protégé. « Je voulais 
pousser Kylian pour qu’il rentre 
rapidement dans la compétition. 
J’ai poussé au maximum pour. 

Son dernier match était il y a 
trois semaines, je savais que 
ça allait couter. Après, c’est un 
compétiteur et il faut du temps 
pour retrouver 100% de ses 
capacités athlétiques. C’est un 
peu normal qu’il soit un peu à 
court physiquement par rapport 
à sa préparation. Avoir quelques 
problèmes avec ce profil de 
compétiteur et de grand joueur 
ce n’est pas trop un problème. 
Les problèmes c’est quand 
vous avez des joueurs qui n’ont 
pas ce niveau-là. Ce sont des 
compétiteurs », a-t-il indiqué 
au micro de Canal +. De quoi 
calmer le jeu autour de Kylian 
Mbappé, dont la prochaine sortie, 
dimanche à Lille, sera scrutée 
avec encore plus d’attention 
qu’à l’accoutumée.

Chelsea espère piocher 
du côté du Barça pour 
terminer son mercato. 

Avec deux recrues qui pourraient 
coûter cher, très cher.
Chelsea entend bien se renforcer 
de façon conséquente d’ici la fin 
du mercato. Les Blues se sont 
notamment séparés de Timo 
Werner et de Romelu Lukaku 
cet été, et Thomas Tuchel a fait 
savoir, publiquement comme 
en privé, qu’il attend encore 
de nouveaux visages dans son 
effectif. Et ça tombe bien, ses 
nouveaux patrons sont prêts 
à lui faire plaisir et enrôler de 
nouveaux joueurs.
Actuellement, le dossier 
prioritaire semble être celui 
menant à Wesley Fofana, le 

défenseur de Leicester. Ce 
dernier aurait déjà dit oui aux 
Blues, mais les négociations avec 
les Foxes s’annoncent encore 
assez longues, notamment parce 
qu’ils ne sont pas vendeurs 
et demandent un sacré prix, 
environnant les 90 millions 
d’euros. En revanche, pour 
d’autres joueurs, c’est plus clair.

Plus de 100 millions d’euros 
pour le Barça ?

C’est le cas des deux joueurs 
pistés au Barça, à savoir Frenkie 
de Jong et Pierre-Emerick 
Aubameyang. Le premier est 
sur le marché depuis le début de 
l’été, et le Barça a besoin de sa 
vente pour être dans les clous sur 
le plan financier. Le deuxième 
n’est pas spécialement poussé 

vers la porte, mais toute offre 
sera étudiée avec attention par 
les décideurs barcelonais.
Selon le Daily Express, les 
Catalans attendent au moins 25 
millions d’euros pour l’attaquant 
gabonais. Le prix du Néerlandais 
lui a été fixé à 84 millions d’euros 
par l’état-major blaugrana soit 
plus ou moins ce qui était exigé 
à Manchester United en début de 
mercato. Selon The Telegraph, 
Chelsea serait même la 
destination préférée de l’ancien 
de l’Ajax. Au total, le Barça 
pourrait donc récupérer presque 
110 millions d’euros grâce aux 
Blues. Et si le club londonien 
était ce fameux cinquième levier 
de Joan Laporta ?

Lundi 15 Août 2022
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En Bref...Handicap et démence 

les start-up deeptech à la rescousse

Un prototype de GeForce GTX 2080 avec ray 
tracing déterré sur Reddit

Clairement pas un modèle conçu 

pour M. Tout-le-monde, ce nouveau 

processeur AMD Zen 4 n’en est pas 

moins impressionnant.

Tout porte à croire que les 

processeurs AMD fondés sur 

l’architecture Zen 4 arriveront sur 

un laps de temps relativement court. 

Ainsi, les dernières rumeurs autour 

de la quatrième génération d’EPYC 

soulignent que les CPU sont « prêts 

à être lancés ».

Augmentation de 50 % du nombre 

de cœurs

Sur Twitter, YuuKi va plus loin 

que cette simple annonce et fournit 

même une photographie de ce qui 

devrait être l’un des plus costauds 

de la gamme, l’EPYC 9654 avec ses 

96 cœurs et 192 threads.

Ce processeur, qui répond au 

nom de code « Genoa », serait en 

cours de livraison aux partenaires 

OEM d’AMD, lequel semble donc 

parfaitement dans les clous par 

rapport à ses précédentes annonces.

Les EPYC « Genoa » succèdent aux 

« Milan » en architecture Zen 3. Ils 

disposent de 50 % de cœurs/threads 

supplémentaires et nécessitent une 

toute nouvelle plateforme avec un 

nouveau socket, le SP5. L›EPYC 

9654 est cadencé à 2-2,15 GHz et 

affiche un TDP de 360 W.

Depuis près 10 ans, le 
lab d’open innovation 
3DEXPERIENCE, 

piloté par Dassault systems, 
accélère le développement des 
start-up tech disruptives dans 
les domaines de la santé, de 
l’énergie, de la mobilité, ayant 
un impact fort sur les sociétés. 
Vous découvrirez dans ce nouvel 
épisode, deux start-up accélérées 
par le lab : Inali et BrainSight AI.

Inali : une prothèse 
accessibles aux pays en 

développement
Prashant Gade, fondateur et CEO 
d’Inali, rappelle que, en Inde, de 
nombreuses personnes vivent 
avec un handicap physique, le 
coût des prothèses provenant 
d›Europe et des États-Unis étant 
si élevé (plus de 10.000 dollars), 

qu›il est quasiment impossible 
de s›en équiper. En fondant 
Inali, Prashant et son équipe 
se sont donné pour mission 
de développer des prothèses 
électroniques accessibles à tous. 
Dotées de six différents modèles 
de mouvements préprogrammés 
avec des options pour la précision 
et la force de préhension, elles 
fonctionnent en détectant les 
signaux du cerveau.
Cette innovation de rupture a 
été en partie rendue possible 
grâce à la technologie offerte 
par le 3DExperience lab. 
Visualiser en 3D le prototype 
en conception permet de réduire 
les itérations de prototypage, le 
temps de production et, in fine, 
d›économiser de l›argent. « Il y 
a 5 ans, nous avons vu dans Inali 

une industrie capable de changer 
le regard que l›on porte sur la 
santé en Inde, explique Prashant 
Gade. Le 3DExperience Lab a 
été une bénédiction pour nous, et 
nous a permis de concrétiser ce 
projet ».

BrainSight AI, un outil de 
deep learning pour aider à la 
détection précoce des troubles 

mentaux
BrainSightAI, fondé par Laina 
Emmanuel et Rimjhim Agrawal, 
crée des outils de diagnostic 
basés sur l›IA qui peuvent aider 
à l›investigation fonctionnelle 
du cerveau pour détecter des 
signes précoces de démence.
« Nous croyons qu›il y a une 
nouvelle façon d›analyser le 
cerveau, une façon intrinsèque, 
souligne Laina Emmanuel. Le 
problème est : comment pénétrer 
son architecture interne ? C›est 

l’outil que nous sommes en train 
de construire ! »
Les deux complexités majeures 
résident dans la construction 
de la pipeline de données 
permettant de construire l’IA 
d›une part. Chaque cerveau 
compte 86 millions de neurones 
avec leurs connexions dans 
chaque direction. Imaginez 
devoir analyser 86 millions de 
voitures pour en tirer un pattern 
et pouvoir dire qu›il match 
avec XYZ. D›autre part, la 
visualisation 3D du cerveau est 
destinée aux médecins.
Le logiciel mis à disposition par 
le 3DExperience Lab leur a été 
d›une grande aide et leur a permis 
de se concentrer sur leur R&D.  
Actuellement, ils travaillent 
avec un hôpital pour la détection 
de démence et d’autres cliniques 
pour les tumeurs.

Un modèle de carte graphique 
rarissime qui vient appuyer la 
thèse de l’adoption, à la dernière 
minute, du nom RTX.
Août 2018, le patron de 
NVIDIA fait un commentaire 
sous la forme d’une blague au 
lancement de la série GeForce 
20. Pour se moquer des dernières 
rumeurs, Jensen Huang annonce 
effectivement la GTX 1180, une 
carte qui, bien sûr, n’a jamais 
existé.
360 dollars sur eBay
Aujourd’hui pourtant, un 
modèle bien particulier de carte 
NVIDIA tend à prouver que 
l’introduction du nom « RTX » 
n’était pas nécessairement une 
évidence, et que le « GTX » 
aurait pu être conservé.
Ce modèle de carte est ce que 
l’on appelle dans le jargon un 
échantillon d’ingénierie. Il 
s’agit d’une carte graphique 

conçue pour tester certaines 
options et qui n’a donc pas 
vocation à se retrouver dans le 
commerce.
Cette GeForce GTX 2080 
– notez bien le « GTX » – a 
pourtant atterri sur eBay, où elle 

a pu être achetée pour environ 
360 dollars par un usager de la 
plateforme Reddit.
Ray tracing et DLSS au menu
Identifiée comme une RTX 
2080 tout ce qu›il y a de plus 
normal par le logiciel GPU-Z, 

elle intègre notamment les 
fameux RT Cores et Tensor 
Cores, lesquels autorisent la 
prise en charge du DLSS et du 
ray tracing.
Sur eBay, il était expliqué 
que la carte en question avait 
notamment été utilisée pour du 
cryptominage, ce qui a confirmé 
son parfait fonctionnement. Les 
photographies laissent quant 
à elles apparaître un système 
de refroidissement et deux 
connecteurs d›alimentation 
identiques à ceux de la RTX 
2080.
En réalité, seuls les diverses 
mentions et autres logos 
trahissent des différences 
avec la véritable RTX 2080… 
qui aurait donc très bien pu 
conserver le nom de GTX.



Lundi 15 Août 2022

16 Santé SeybouSe Times

Des chercheurs 
américains 
ont révélé une 

nouvelle approche pour 
comprendre les maladies 
cardiaques.
Le risque de souffrir de 
problèmes cardiaques 
augmente avec l’âge. 
Selon une étude publiée 
dans la revue scientifique 
Nature Aging ce jeudi 
11 août, les cellules qui 
constituent notre cœur 
en seraient la cause. En 
effet, elles accumulent 
de nouvelles mutations 
génétiques tout en perdant 
la capacité de les réparer 
au fil du temps. (source 1)
Afin d’arriver à cette 
conclusion, des chercheurs 
du Boston Children’s 
hospital ont séquencé le 
génome de 56 cellules 
musculaires du cœur, 
aussi connues sous le 
nom de cardiomyocytes, 
provenant de 12 personnes 
âgées de 0 à 82 ans. Leur 
mort n’était pas liée à des 
maladies cardiaques. 

Les scientifiques ont 
comparé le nombre de 
mutations somatiques, 
c’est-à-dire non héritées, 
dans des cellules d’âges 
différents. Ils ont 
également cherché des 
schémas de mutations 
qui pourraient les éclairer 
sur le mécanismes des 
troubles cardiaques.
«C’est la première fois que 
les mutations somatiques 

ont été examinées dans le 
cœur humain au niveau 
d’une seule cellule», 
s’est félicité  Sangita 
Choudhury, co-auteur 
principal de l’étude, dans 
un communiqué de presse. 
(source 2)
Les cellules accablées par 
les mutations
Avec son équipe, il a 
constaté que les cellules 
les plus anciennes du 

cœur présentaient «des 
modifications d’une seule 
lettre» dans leur ADN. De 
telles mutations seraient 
causées par des dommages 
oxydatifs. 
«Comme le cœur est 
toujours en train de pomper, 
il consomme beaucoup 
d’énergie», explique Ming 
Hui Chen, lui aussi co-
auteur de l’étude. «Cette 
production d’énergie 

crée des sous-produits 
chimiques appelés espèces 
réactives de l’oxygène, ou 
ERO. Lorsque les niveaux 
de ERO sont trop élevés, 
ils peuvent endommager 
l’ADN.»
Ces mutations affectent 
également la capacité 
des cellules du cœur à se 
regénérer. En effet, quand 
les dommages oxydatifs 
sont trop importants, elles 
sont incapables de réparer 
les dégâts faits à l’ADN.
«Au fur et à mesure que 
l’on vieillit et que les 
mutations se multiplient, 
on ajoute des effets 
délétères qui pourraient 
faire passer le cœur au-delà 
d’un point de basculement 
vers la maladie», conclut 
Chen.
«On peut arriver à un 
point où l’ADN est 
tellement endommagé que 
le cœur ne peut plus battre 
correctement».

Le contenu de 
l’estomac, la 
motilité et la 

dynamique du liquide 
gastrique jouent 
tous un rôle dans la 
biodisponibilité d’un 
médicament.
Plus de 40% des Français 
prennent un médicament 
chaque jour (avec ou 
sans ordonnance) selon 
les chiffres rapportés par 
Statista. Et si la manière 
de les administrer 
pouvait jouer un rôle 
dans l’efficacité ? C’est 
en tout cas ce que suggère 
une étude (source 1) 
publiée dans la revue 
scientifique Physics of 
Fluids.
Des chercheurs de 
l’Université Johns 
Hopkins et de la Johns 
Hopkins School of 

Medicine (Etats-Unis) 
ont utilisé un simulateur 
basé sur l’anatomie 
et la morphologie de 
l’estomac. Objectif 
? Étudier l’effet de 
la posture lors de la 
prise du médicament. 
«L’administration 
orale est étonnamment 
complexe bien qu’elle soit 
le choix le plus courant 
pour l’administration de 
médicaments», a déclaré 
le co-auteur Rajat Mittal. 
Avant de compléter : 
«Lorsque la pilule atteint 
l’estomac, le mouvement 
des parois de l’estomac 
et le flux du contenu à 
l’intérieur déterminent 
la vitesse à laquelle 
elle se dissout. Les 
propriétés de la pilule et 
du contenu de l’estomac 
jouent également un rôle 

majeur».
S’allonger du côté droit
Le contenu de l’estomac 
et la dynamique du 
liquide gastrique font 
partie des facteurs qui 
jouent un rôle dans la 
biodisponibilité d’un 
médicament. De plus, les 
contractions de l’estomac 
peuvent induire une 
pression et générer des 
trajectoires complexes 
des médicaments. Alors, 
il existerait bien une 
manière de prendre 
son médicament pour 
augmenter son efficacité. 
Le mieux serait de 
s’allonger sur le côté 
droit. En effet, s’allonger 
du côté gauche pourrait 
ralentir la vitesse à 
laquelle un médicament 
quitte l’estomac et donc 
parvient aux zones à 

traiter. «Les procédures 
expérimentales ou 
cliniques actuelles 
d’évaluation de 
la dissolution des 
médicaments oraux sont 
limitées ce qui rend 
difficile de comprendre 

comment la dissolution 
est affectée dans 
différents troubles de 
l’estomac, tels que la 
gastroparésie, qui ralentit 
la vidange de l’estomac», 
rapporte l’auteur de cette 
étude.

Le coeur subit des mutations en vieillissant

MÉDICAMENT ET EFFICACITÉ :

découvrez la position à adopter pendant la prise
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Pour lutter contre les 
moustiques de façon 
naturelle, comptez sur 

les plantes ! Certaines sont 
des répulsifs efficaces contre 
les moustiques. Voici la liste 
des meilleures plantes anti-
moustiques à acheter pour vous 
protéger à l’intérieur, au jardin 
ou autour de la piscine.
Qui n’a pas passé au moins 
une nuit blanche à chasser un 
moustique invisible, qui semble 
nous narguer dès qu’on éteint la 
lumière ? Gardez votre calme 
et passez un été plus serein en 
mettant en place un système de 
défense imparable et, surtout, 
100 % naturel, sur votre terrasse, 
votre balcon ou votre rebord de 
fenêtre. Car si ces petites bêtes 
vous font rapidement perdre 
votre sang froid, pas question 
pour autant d’utiliser des sprays 
pas vraiment bénéfiques pour la 
planète et pour notre santé. On se 
tourne donc du côté de la nature, 
et de ces plantes anti-moustiques 
qui vont non seulement habiller 
notre extérieur mais nous aider 
à passer la belle saison sans une 
seule piqûre. Leur secret ? Une 
odeur forte et désagréable pour 

les insectes et en particulier les 
moustiques. Voici les plantes 
anti-moustique les plus efficaces 
pour vous protéger : 

La citronnelle
Bougies, bâtonnets d›encens, 
sprays… La citronnelle semble 
être la base de tout bon anti-
moustique qui se respecte. Pour 
une efficacité accrue, pourquoi 
donc ne pas aller directement 
à la source et placer un pot de 
citronnelle sur notre balcon ou 
près de notre salon de jardin. 
Son odeur citronnée puissante 
fera fuir les moustiques les plus 
coriaces, comme les moustiques 
tigres et vous pourrez aussi vous 
régaler de délicieuses infusions 
le soir venu. Vous veillerez 
simplement à ses feuilles 
coupantes si des enfants en bas 
âge peuvent avoir accès à son 
pot. D’autres variantes incluent 
le thym citronnelle, la mélisse 
citronnelle ou encore le basilic 
citronnelle.

Le géranium
Véritable star des balcons, 
le géranium peut également 
vous aider à vous protéger des 
moustiques. Les plus efficaces 
seront le géranium odorant (on 

comprend facilement pourquoi) 
et le géranium rosat. Plantez-les 
sur le balcon de votre chambre et 
de votre salon pour vous offrir 
une jolie barrière naturelle. Une 
variante tout aussi agréable à 
regarder : le pélargonium, qui 
trouvera parfaitement sa place 
dans une jardinière.

La mélisse officinale
Autre plante anti-moustique 
idéale pour les balcons ? La 
mélisse officinale, très facile à 
cultiver et qui ravira également 
vos papilles. Plantez-la seule 
pour éviter qu’elle n’envahisse 
ses voisines et taillez-la dès 

l’apparition de fleurs pour qu’elle 
garde un beau feuillage. Pour 
plus d’efficacité, vous pourrez 
couper de petits bouquets à 
placer sur la table de jardin ou 
sur votre table de chevet si vous 
dormez la fenêtre ouverte.

Les herbes aromatiques
Les plantes aromatiques vont non 
seulement vous aider en cuisine 
mais elles vous permettront 
également de faire fuir les 
moustiques grâce à leurs effluves 
particulièrement puissants. On 
pense ainsi au basilic et plus 
précisément au basilic citronné 
et au basilic cannelle, au romarin, 

à la menthe mais aussi à la 
sarriette et aux alliacées comme 
l’ail et la ciboulette. A planter sur 
le balcon ou dans le jardin.

La lavande
Synonyme des beaux jours, 
l’odeur de la lavande va 
particulièrement déplaire aux 
moustiques… Ce qui a tout pour 
vous plaire ! N’hésitez donc pas à 
la planter près de votre coin repas 
extérieur ou dans une jardinière 
sur votre balcon. Et parce qu›elle 
a plus d’un tour dans son pot, 
une fois séchée et placée dans de 
petits sachets, la lavande agira 
également efficacement contre 
les mites dans vos placards et 
tiroirs. Pratique !

L’herbe à chat
Faites d’une pierre deux coups: 
chassez les moustiques tout en 
faisant plaisir à votre matou en 
plantant de la cataire, une plante 
médicinale qui contient une 
huile essentielle sans pitié pour 
ces insectes. Prenez simplement 
garde à ne pas la placer à côté de 
fleurs fragiles que votre matou 
pourrait alors abîmer en se 
roulant dessus.

La savon noir est assez génial. 
Utilisé depuis des lustres, 
il est naturel et fait toujours 
preuve d’une grande efficacité, 
notamment au potager ou au 
jardin pour lutter contre les 
pucerons. Découvrez comment 
l’utiliser et faire le bon dosage.
À la recherche d’une solution 
naturelle contre les pucerons 
pour sauver vos plantes de leur 
invasion ? Faites confiance au 
savon noir qui, s’il est bien 
dosé vous en débarrassera pour 
de bon! Comment l’utiliser et 
le doser pour ne pas abîmer 
vos plantes? Réponses avec 
nos conseils et recettes anti-

pucerons. 
Zoom sur ce produit miracle
Le savon noir est un savon naturel 
aux propriétés antibactériennes, 
antiseptiques et nettoyantes dont 
les usages sont multiples. Il peut 
être utilisé en tant que produit 
ménager pour nettoyer les 
surfaces, appliqué sur le corps 
pour des soins et est un vrai allié 
contre les nuisibles au jardin, 
notamment contre les pucerons.

Le savon noir est donc 
un insecticide ?

Il peut en effet avoir une action 
insecticide. Appliqué au bon 
dosage et aux bons endroits, 
il paralyse la respiration des 

pucerons. Il touche également 
les œufs et les larves. Il est 
intéressant de noter qu’il n’a 
qu’une action curative. Il ne sert 
donc à rien de l’utiliser à des fins 
de prévention. 
Il est utilisé en tant qu’insecticide 
depuis très longtemps, au moins 
deux ou trois siècles. On l’utilise 
toujours aujourd’hui parce qu’il 
a montré son efficacité. En plus, 
et c’est un point important, il 
est totalement naturel, donc 
biodégradable, et ne contient 
aucun additif.
Comment utiliser le savon noir 

pour éliminer les pucerons ?
Il suffit de le diluer dans de 
l’eau en respectant certaines 
préconisations de dosage. 
Privilégiez l’eau tiède pour 
améliorer la dilution. Pour 
éviter que le mélange ne mousse 
trop, ajoutez une cuillère à café 
d’huile végétale. Laissez ensuite 
la solution refroidir et mettez-la 
dans votre pulvérisateur. Vous 
pouvez ensuite pulvériser les 
plantes atteintes en veillant à ne 
pas oublier l’envers des feuilles, 
qui constitue généralement un 
abri de choix pour les pucerons. 
Si nécessaire, n’hésitez pas à 
renouveler l’opération tous les 

trois jours.
Le traitement se fait généralement 
le matin ou le soir, surtout en 
période de forte chaleur. Évitez 
également la pluie qui aurait 
pour effet de lessiver la solution 
et donc de diminuer l’effet du 
savon noir.
Le dosage est-il important ?
Oui, même si on n’est pas au 
gramme près ! En effet, une dose 
trop faible de savon noir dans la 
dilution implique une efficacité 
moindre. A contrario, une 
dose trop importante pourrait 
endommager les feuilles de vos 
plantes.
Les recommandations indiquent 
une dilution à 5%, soit 50 ml 
par litre, ce qui correspond à 
environ 5 cuillères à soupe par 
litre. Si vous utilisez le bouchon 
du contenant pour doser votre 
mélange, comptez trois ou quatre 
bouchons.
Doser la solution est extrêmement 
simple. Le plus difficile est peut-
être d’estimer la quantité d’eau 
dont vous aurez besoin pour 
traiter la ou les plantes infestées. 
En effet, le mélange ne se garde 
pas très longtemps. Mieux vaut 
faire moins et refaire plutôt que 
faire trop et jeter…

Quelles recettes d›anti-

pucerons naturel avec du 

savon noir ?

Pour le potager, notamment pour 

les plants de tomate, optez pour 

un savon noir liquide à l’huile 

d’olive. Si vous n’avez que 

du savon noir, ajoutez une ou 

deux cuillères à soupe d’huile 

d’olive à votre mélange avant de 

pulvériser.

Pour lutter contre les maladies 

cryptogamiques (mildiou et 

oïdium), réalisez votre dilution à 

5% dans de l’eau et ajoutez 5g 

de bicarbonate de sodium. Le 

savon noir, grâce à son pouvoir 

mouillant, va fixer le bicarbonate 

de sodium sur les feuilles et ainsi 

parer les attaques des ravageurs.

D’autres recettes existent, 

en ajoutant de l’alcool ou du 

vinaigre blanc au mélange, mais 

elles sont plutôt utilisées pour les 

tâches ménagères.

Plantes anti-moustiques

top 6 des meilleures à connaître

Savon noir contre les pucerons 

recettes et dosages anti-pucerons
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À Bida, au centre du 
Nigeria, les festivités 
de l’Aïd sont l’occasion 

pour certains de célébrer une 
pratique ancestrale dans la 
région : la parade à cheval. C’est 
le festival Durbar.
La fête équestre a lieu dans 
plusieurs États, en particulier 
dans le nord, où la population 
est majoritairement musulmane. 
Elle commence par des prières, 
suivies d’un défilé d’hommes 
vêtus de tenues traditionnelles, 
sur leurs chevaux, qui eux aussi 
sont habillés pour l’occasion. 
Ces dizaines de cavaliers sont 
venus de différentes régions du 
pays.
«Depuis plusieurs années, 
je monte à cheval dans de 
nombreuses villes autour de 

nombreux émirats (royaumes 
locaux) où l’on pratique le 
barikin. Je suis le cavalier 
numéro un ici dans le royaume 
Nupe depuis cinq ans, et la 
dernière fois que je suis allé 
monter à cheval à Sokoto, j’ai 
gagné plusieurs cadeaux», 
explique Muhammad Zango.
Cette parade est organisée deux 
fois par an dans les grandes 
villes du nord du pays. Une 
première fois lors de la fin du 
ramadan. Une seconde au cours 
de la célébration de l’Aïd al-
Adha, la plus importante fête de 
l’islam, appelée aussi la «fête du 
sacrifice».
«Aujourd’hui, en particulier, 
nous l’appelons le jour du 
Barikin, il signifie la fin de la 
période festive de Sallah (Eid al 

Adha) qui dure depuis plusieurs 
décennies. Pendant la période 
coloniale, il y avait un ordre 
selon lequel l’émir emmenait 
un cheval de son palais aux 
résidents des maîtres coloniaux 
de l’époque, pour leur rendre 
hommage, vous savez, dans 
le cadre des festivités. Et cela 
dure depuis l’époque coloniale», 
explique Alhaji Mustapha 
Abubakar-Bida, cavalier.
Avec le Durbar, une partie 
de la population nigériane 
commémore cette époque 
ancestrale où il fallait protéger 
l’émirat du nord. Aujourd’hui 
ces émirs, chefs traditionnels, 
n’ont plus aucun pouvoir légal, 
mais continuent d’inspirer le 
respect.

En Libye, l’Académie 
libyenne des métiers 
traditionnels de l’or et de 
l’argent s’est fixée comme 
challenge, pérenniser un art 
libyen en perte de vitesse 
depuis des décennies : 
la fabrication des bijoux 
traditionnels en filigrane.
Les précurseurs de cet art, 
les artisans de la médina 
de Tripoli ont été formés 
par des maîtres juifs et plus 
tard par des Arabes, à la 
prestigieuse École d’Arts et 
Métiers fondée à la fin du 
XIXe siècle.
Mais le coup d’Etat de 1969 
sonnera le glas de l’artisanat 
dans le pays.
«Vers 1983 ou 1984, même 
l’État était contre les 
artisans. Il a sapé les métiers 
traditionnels et a participé 
à leur destruction. Certains 
de nos jeunes hommes ont 
choisi l’armée, d’autres ont 
changé de profession.», 
souligne Abdelnasser 
Aboughress, fondateur de 
l’Académie libyenne des 
métiers traditionnels de l’or 
et de l’argent
Abdelnasser Aboughress 

tente donc de transmettre son 
savoir. Parmi ses étudiants 
figure Fatima Boussoua, 
dentiste et enseignante à 
l’université de Tripoli.
«J’aimerais que nous 
puissions, au moins, avoir 
des artisans libyens pour 
préserver notre patrimoine. 
C’est vraiment contrariant 
de n’avoir personne pour 
le soutenir.», explique 
l’étudiante
Des jeunes font aussi partie 
de cette académie. A l’image 
d’Abdelmajid Zeglam n’a 
que 12 ans, mais ses créations 
font déjà recette.
« Au début, j’avais peur 
d’échouer parce que je suis 
trop jeune, mais ma mère 
m’a encouragé. Je veux 
travailler comme ingénieur 
pétrolier le matin et comme 
bijoutier le soir.», explique le 
jeune étudiant.
Si devenir un véritable 
expert nécessite des années 
de formation, les élèves 
d’Aboughress produisent 
déjà des œuvres destinées à 
être vendues en ligne ou au 
sein de l’académie.

Nigeria 

 Le nord célèbre le Durbar, 
festival équestre

Libye 

Pérenniser l’artisanat 
des bijoux en filigrane

Bida, au centre du nombreux émirats (royaumes Adha) qui dure depuis plusieurs

Le 49e Festival international de 
la BD d’Angoulême essuyait 
un déficit de 685.000 € lors de 
sa dernière édition en mars. 
Entre autres causes, un recul 
du visitorat de près de 25 % 
ainsi qu’un report de deux 
mois sur la date habituelle. 
Un chiffre immédiatement 

contesté par Franck Bondoux, 
directeur délégué de 9e Art +. 
Depuis, l’organisateur de la 
manifestation a tenu à ajouter 
des précisions quant aux 
chiffres et aux subventions 
reçues.
Pour venir en aide à la 
manifestation, la ville 

d’Angoulême avait voté 
une aide supplémentaire de 
104.314 € accompagnée par 
une subvention complémentaire 
de l’Agglomération du Grand-
Angoulême de 129.537 €. 
Le tout ajouté aux soutiens 
publics compris entre 1,6 et 2,2 
millions € perçus par la société 
organisatrice 9e Art +, selon les 
années.
Organisé du 17 au 20 mars 2022, 
l’exercice était cette année 
déficitaire. Le mardi 5 juillet, le 
conseil municipal d’Angoulême 
faisait les comptes annonçant 
un déficit de 685.578 € détaillait 
le journal Charente libre. 
Franck Bondoux, des suites de 
l’annonce chiffrée du manque à 
gagner contractée par cette 49e 
édition par le conseil municipal, 
contestait. 
Auprès de France 3, il souligne 
: « Le chiffre n’est absolument 
pas de 680.000, contrairement à 
ce que j’ai pu entendre. On est 
à un déficit qui est à 465.000 

€. » Et d’ajouter que les 
manques ont été comblés « par 
une subvention exceptionnelle 
de l’État et par un apport des 
collectivités ».
Depuis, précisions et 
compléments d’information 
ont été apportés par la société 
auprès du Journal Sud Ouest 
dans un courrier adressé au 
périodique. Dans ce dernier la 
SARL organisatrice considère 
que les sommes votées par 
la ville et l’Agglomération 
correspondent à « un rattrapage 
de subventions non versées en 
2021, du fait de l’annulation du 
Festival ».
« Comme pour l’immense 
majorité des autres événements 
culturels, les deux années 
de pandémie ont généré des 
difficultés considérables pour 
le Festival d’Angoulême. La 
Région Nouvelle-Aquitaine, le 
Département de la Charente, 
l’Agglomération du Grand-
Angoulême et la Ville 

d’Angoulême ont partagé cette 
même vision, considérant 
notamment l’importance de 
retrouver la manifestation sous 
sa forme présentielle dès que 
possible, sachant qu’il n’est pas 
inutile à cet égard de rappeler 
que, pour un euro d’argent 
public investi, le Festival génère 
cinq euros de retombées directes 
sur le territoire charentais, » 
avançait la société. 
De plus 9e Art + affirme avoir 
« fourni tous les efforts possibles 
afin de minimiser ses dépenses ». 
Et de poursuivre : « Le déficit 
annoncé de l’exercice 2021-
2022 a été entièrement résorbé 
par la reprise des provisions 
à hauteur de 218.701 € par 9e 
Art +, le versement par l’État 
d’une contribution spéciale 
de 200.000 € et la reprise par 
les collectivités du montant 
usuel de leur contribution au 
Festival qu’elles avaient réduit 
en 2021. »

Juste pour info...

Le 49e Festival international de contesté par Franck Bondoux
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Après 70 ans d’attente 
, des œuvres d’art du 
Zimbabwe, portées 

disparues puis retrouvées à 

Londres sont de retour dans leur 

pays d’origine à la faveur d’une 

d’une exposition historique.

Elles ont été réalisées dans les 

années 40 et 50 par des élèves 
de la Cyrene Mission School, 
première école à enseigner l’art 
aux étudiants noirs dans ce qui 
était alors la Rhodésie, gouvernée 
par la minorité blanche.
Pour la première fois de sa 
vie, Gift Livingstone Sango 

contemple les œuvres de son 
père, dans le cadre de l’exposition 
«The Stars are Bright».
«Que cet art soit ramené à 
la maison, c’est ce que nous 
voulons.  Regardez les peintures 
comme elles sont lumineuses, 
elles sont aussi lumineuses que 
lorsqu’elles ont été faites il y a 80 
ans», se réjouit-il. 
«Il s’agit d’une collection 
d’œuvres d’art zimbabwéennes 
perdues datant des années 1940 
et provenant d’une école de 
mission anglicane à Cyrene, 
appelée Cyrene Mission School. 
Elle a été ouverte et lancée par 
un professeur d’art visionnaire 
nommé Canon Ned Patterson. 
Il s’agit de la première école 
du Zimbabwe à proposer l’art 
comme matière obligatoire aux 
jeunes étudiants noirs dans les 
années 1940. Ned Patterson était 

convaincu que l’art pouvait unir 
les gens. Peu importe ce que les 
gens voyaient dans une œuvre 
d’art, peu importe la couleur 
de votre peau, votre origine ou 
votre tribu, l’art était un facteur 
d’unification.», explique  Lisa 
Masterson, conservatrice et 
directrice de l’exposition. 
Nomashekawazi Damasane, 
petite-fille d’un des artistes 
exposés, salue elle aussi le 
retour de ces œuvres: 
«C’est une partie intégrante 
de mon histoire en tant que 
membre de la famille Damasane 
que de connaître les histoires 
que mon grand-père racontait à 
travers la peinture, à travers ses 
œuvres d’art. Il est également 
très important pour moi, en tant 
qu’artiste, en tant que créatrice, 
de savoir que nos œuvres d’art 
reviennent à la maison, car cela 

permet aux gens de savoir que 

cela ne date pas d’aujourd’hui. 

Les gens ont commencé à faire 

de l’art il y a longtemps. C’est 

donc très important et je suis très 

heureuse et reconnaissante que 

cette œuvre d’art revienne là d’où 

elle vient. «

Dans un contexte où les appels 

au rapatriement de l’art africain 

sur le continent se multiplient, 

certains estiment que ces 

peintures devraient retourner 

définitivement au Zimbabwe.
Les organisateurs négocient 

avec la Fondation Curtain, 

propriétaire de la collection, pour 

le rapatriement permanent des 

œuvres.

L’exposition se tiendra jusqu’à la 

fin du mois d’octobre.

C’était une affaire de famille pour 
Idris Elba à la première mondiale 
de son nouveau thriller «Beast» à 
New York.
L’acteur britannique a été rejoint 
à l’événement par sa fille Isan, 
âgée de 20 ans. Pour Idris Elba, 
endosser le rôle d’un père prêt à 
tout pour protéger ses enfants a 
touché une corde sensible.
«Quand j’ai lu le scénario, il y 
avait un père et ses deux filles 
et il essayait de faire les choses 
bien pour elles. Ça m’a vraiment 
touché. Je me suis dit : «Ok, j’ai 
besoin de jouer ce rôle», a-t-
il déclaré. «Cela m’a vraiment 
touché en tant que parent» 
a-déclaré l’acteur de 49 ans.
Dans «Beast», Elba joue un mari 
récemment veuf qui retourne en 
Afrique du Sud, où il a rencontré 
sa femme, pour un voyage avec 

leurs filles.
Mais ce qui commence comme 
une visite tranquille dans une 
réserve animalière se transforme 

en cauchemar lorsqu’ils se 
retrouvent chassés par un lion 
hors de contrôle.
L’acteur sud-africain Sharlto 

Copley joue le rôle de Martin, le 
directeur de la réserve.
«Ayant grandi en Afrique du 
Sud, j’ai certainement eu affaire 
à beaucoup plus d’animaux 
sauvages que le reste du casting. 
Les deux filles, je les ai toujours 
taquinées parce qu’elles étaient 
vraiment nerveuses, même face 
aux plus petits insectes», dit-il en 
riant.
«Ça a vraiment fonctionné pour 
le rôle, car c’était un peu comme 
si j’étais l’oncle Martin. Je suis 
l’oncle qui enseigne l’Afrique à 
ces filles. Donc, vous savez, à la 
caméra, je leur parle des lions, et 
hors caméra, je leur dis : Voici un 
insecte, Leah, il est mort. Tu peux 
le toucher. Elle me dit : Oh, mon 
Dieu, non, je ne peux pas».
Malgré les bestioles, Iyana Halley 
et Leah Sava Jeffries, qui jouent 

les filles d’Elba, se sont éclatées 
en tournant le film.
«Filmer en Afrique du Sud et être 
avec M. Elba et être avec ma sœur 
Iyana. C’était déjà assez pour ça. 
J’ai adoré le tourner», a déclaré 
Save Jeffries.
«Je veux dire, nous jouions 
la comédie et, genre, nous 
nous assurions que tout était 
authentique, mais nous nous 
amusions à chaque fois que nous 
tournions, en faisant des blagues 
dans la voiture, en rappant, en 
dansant. On s’est éclaté pendant 
trois mois, c’était le meilleur 
moment de notre vie», ajoute 
Halley.
Réalisé par Baltasar Kormákur 
(«Everest»), «Beast» sort dans les 
cinémas américains le 19 août.

A l’occasion de la Fête de la 
femme, le 13 août, la Poste 
tunisienne a voulu rendre 
hommage à de Tunisiennes qui 
ont su influencer le cours de 
l’histoire et participer à façonner 
les traits de la belle Tunisie, via 
l’émission, pour la première fois, 
d’une série de 22 timbres-poste.
Des femmes de tout bord sont 
mises à l’honneur : militantes, 
artistes, travailleuses et sportives, 
de la Tunisie ancienne et de la 
Tunisie moderne. Parmi elles 
figurent : Fatma Haddad, Maya 

Jribi, les ouvrières agricoles, Zaara 
Soltani, Moufida Tlatli, Zohra 
Faiza, Naama, Raja Ben Ammar, 
Azza Hammamou, Fattouma 
Namla, Cherifa Missadi, Semia 
Akrout, Sophonisba, Zeineb 
Farhat, Gladys Adda, Saida Jallali, 
Khahina, Aicha Manoubia, Arwa 
Kairaounaise, Zazia Hilalia, Ons 
Jabeur, Aroussia Nalouti...
L’objectif étant, selon un 
communiqué de la Poste, de 
contribuer à raviver la mémoire 
collective et de donner de la 
visibilité à l’action des femmes 

en Tunisie.
Il est à noter qu›en coopération 
avec le ministère de la Famille, 
de la Femme, de l›Enfance et des 
Personnes âgées, une exposition 
de timbres-poste sera organisée 
du 11 au 14 août 2022 à «la Salle 
de l’information» de Tunis, au 
cours de laquelle les timbres émis 
à cette occasion seront exposés en 
grand format, ainsi que la mise 
d’un point de vente des divers 
produits philatéliques liés à cette 
émission au profit des visiteurs.

Zimbabwe 

après 70 ans d’attente, le retour d’œuvres d’art disparues

«Beast», un thriller avec Idris Elba qui se déroule
 en afrique du Sud

Timbres postaux

 des Tunisiennes à l’honneur
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Comme chacun sait, Idris Elba 
est un homme aux multiples 
talents. Lorsqu’il déserte les 
plateaux de tournage, il n’est 
pas rare que la star de Luther 
officie en tant que DJ ou pro-
ducteur de musique. Une 
seconde passion qui explique 
pourquoi il a fait des pieds 
et des mains pour participer 
à l’album de Jay-Z American 
Gangster paru en 2007, disque 
pour lequel le rappeur s’était 
inspiré du film du même nom 
dans lequel jouait justement 
Idris Elba.

« Au moment où j’ai entendu 
dire que Jay était sur le point de 
faire un album associé au film, 
je me suis dit : «Il faut que je 
sois dessus» (…) Mais je ne 
voyais pas pourquoi Jay dirait : 
“Ouais, bien sûr, vas-y” », a-t-
il raconté lors d’un passage sur 
le plateau du Tonight Show de 
Jimmy Fallon.
Étant parvenu à obtenir le 
contact de Jay-Z, Idris Elba a 
alors décidé d’écrire un « long 
poème » qu’il a mis en rythme. 
« En fait, c’était un rap, mais ça 
ne sonnait pas bien en rap, alors 

je me suis dit : “Peut-être que je 
devrais juste parler” parce que 
Jay pourrait être un peu plus 
accommodant avec ma voix 
», a-t-il continué. « Et je le lui 
ai envoyé et nous avons reçu 
ce texto de Jay disant : “Euh, 
j’aime pas… J’adore putain”. »
Et l’an dernier, Idris Elba a 
récidivé en proposant à Paul 
McCartney un remix de son 
titre Long Tailed Winter Bird, 
qui est présent sur McCartney 
III Imagined.

Hugh Jackman n’est pas du 
genre dépensier hormis pour 
une chose, la nourriture ! 
Comme il l’a confié à Vogue, 
l’acteur aime l’art de la table, 
et son succès en tant qu’acteur 
lui permet d’en profiter pleine-
ment.
« Je ne suis pas matérialiste avec 
quoique ce soit, vraiment, ex-
cepté la nourriture pour laquelle 
je peux dépenser des sommes 
telles que ça en est gênant », a-
t-il reconnu. « Mais j’aime l’as-
pect artistique (de la cuisine), 

sa beauté, et la façon dont elle 
nous connecte… J’aime cuisiner 
des lasagnes avec mes enfants et 
voir tout le monde manger dans 
la cuisine et pouvoir ouvrir une 
bouteille de vin. » Et à bien y 
réfléchir, le désir de ne jamais 
avoir à se priver à table a été un 
véritable moteur pour la star de 
The Greatest Showman.
Un rêve devenu réalité
« Je me souviens d’avoir été étu-
diant à l’université… Et je me 
disais, s’il y a une chose que je 
veux dans la vie, c’est pouvoir 

rentrer dans un restaurant sans 
avoir à regarder les prix sur le 
menu », s’est souvenu Hugh 
Jackman. D’ailleurs, lors d’une 
précédente interview, l’acteur 
avait révélé le métier qu’il rêvait 
de faire lorsqu’il était enfant : 
chef cuisinier dans un avion! 
Malheureusement, son rêve 
s’était brisé lorsqu’il avait com-
pris que cette profession n’exis-
tait pas et que la nourriture ser-
vie dans les avions était toute 
prête.

Alors même que Pete Davidson 
et Kim Kardashian viennent de 
se séparer, Kanye West ne semble 
pas en avoir terminé avec le co-
médien qui avait su rafler le cœur 
de la mère de ses enfants. Devant 
cette nouvelle, le rappeur s’est 
même amusé à annoncer la mort 
de son rival via une fausse Une 
de journal publiée sur ses réseaux 
sociaux.
Mais, à en croire People, Pete 
Davidson serait tout bonnement 

traumatisé par les attaques à répé-
tition de Kanye West, à tel point 
qu’il suivrait actuellement une 
thérapie pour se remettre. « Toute 
l’attention et la négativité venues 
de Kanye West et de ses facéties 
a fait office de déclencheur pour 
Pete, et il a décidé de chercher 
de l’aide », a confié une source 
proche à la publication.
Sans regret
Néanmoins, d’après cette même 
source, Pete Davidson ne regrette 

en aucun cas d’avoir eu une his-

toire avec Kim Kardashian qui 

l’aura soutenu durant toute la du-

rée de leur relation. La nouvelle 

de la séparation du couple a été 

annoncée il y a quelques jours, et 
plusieurs causes ont été avancées, 

comme la différence d’âge ou 

encore l’incompatibilité de leurs 

emplois du temps respectifs.

C’est bon, Courtney Love a enfin 
mis un point final à son auto-
biographie, une décennie après 
l’avoir commencée. La rockeuse 
a annoncé la bonne nouvelle 
dans un long post  Instagram, 
remerciant au passage son édi-
teur, HarperCollins, mais aussi le 
ghostwriter Alex Abramovich qui 
l’a aidée durant la rédaction. Ha-
bituée aux tribunaux, Courtney 
Love assure qu’elle a dit la vérité 
et toute la vérité, sans chercher à 
romancer son existence.
« Au diable les histoires fausses 
parce que c’est ce que les gens 
«aiment». La vérité est telle-
ment plus amusante, plus riche, 
plus logique », a écrit celle qui 

a partagé la vie de Kurt Cobain 
jusqu’à sa disparition en 1994. « 
Il semble que j’ai 29 vies et que 
je compte. Avec la chance folle 
d’être au bon endroit, au bon 
moment ! »
Du gâteau
Reste à savoir quand paraitra 
l’autobiographie de Courtney 
Love qu’elle a choisi d’intituler 
The Girl with the Most Cake. 
Car elle-même ne le sait pas ! « 
Il y a (sans blague) un problème 
d’approvisionnement de papier, 
donc ne me demandez pas quand 
(l›important est que ce soit bon 
maintenant) », a-t-elle déploré. 
Allez, le plus dur est fait !

Idris Elba est allé très loin pour travailler avec 
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Pete Davidson serait en thérapie Info Star...
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C’est avec une grande tristesse que j’ai appris le 
décès de notre cher et regretté : 

M’HaMed CHarefeddine 
survenu mercredi dernier. 

Je souhaite m’associer à la douleur 
de toute la famille du défunt  en 
cette douloureuse circonstance. 

Je tiens en mon nom personnel 
à présenter mes sincères 
condoléances à son frère djamel, 
son épouse, à tous ses autres frères, 
ses enfants ainsi qu’à tous ses 
proches. Le défunt avait consacré 
de son vivant tout son dévouement 
pour le bien-être de sa famille et 
qu’il avait fait inlassablement 
preuve de bonté et de générosité gagnant la sympathie 
de tous ses proches et amis.

Paix à son âme. Puisse allah le Tout Puissant lui accorder 
sa sainte Miséricorde et l’accueillir en son vaste Paradis 
aux côtés de ceux qu’il a comblés de ses bienfaits et 
entourés de sa grâce éternelle. 
  

a dieu nous appartenons et vers lui nous retournons.
رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته

إنا لله و إن إليه راجعون

BiCHa salim
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